
FEDERAÇÃO
Barjas Negri, prefeito de Pi-

racicaba por três gestões, foi acla-
mado — poderia ser diferente?
— como membro titular da Fe-
deração PSDB/Cidadania no Es-
tado de São Paulo, representan-
do a RMP (Região Metropolita-
na de Piracicaba). Junto com
Duarte Nogueira, Marco Vinho-
li, entre outros, serão responsá-
veis pelas tomadas de decisões
da federação no estado. O presi-
dente do PSDB Nacional, Bruno
Araújo, é também o presidente
da federação em nível nacional.

FORÇA
Com a demonstração de força

política e realizações da gestão do
prefeito Luciano Almeida (PP), vá-
rias pessoas estão “nos procuran-
do para se filiarem aos partidos da
base e querem ser candidatos”, ga-
rante interlocutores do chefe do
Executivo. E completam: “O prefei-
to Luciano está em ritmo acelera-
do para entregas à população, são
tantos que o prefeito não consegue
participar de todas”. Há mais de
um ano, o próprio prefeito Luciano
dizia que viriam “as entregas”.

REPUBLICANOS
Este idoso e cansado Capiau

registrou notas, na edição de
ontem, em que Carlos Roberto
Rodrigues, o Esquerdinha, do
Partido Republicanos, critica os-
tensivamente o presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT). E o pesquisador Anto-
nio Roberto Godoi responde.

PIMENTA
João Paulo Pimenta — fiel es-

cudeiro do ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB) — informa que não é
presidente do PSDB Jovem e que
vai para o MDB (Movimento De-
mocrático Brasileiro). Comenta-se
que é pré-candidato a vereador e o
Diretório Municipal emedebista é,
agora, um ancoradouro ou gaiola e
não ninho tucano. As nuvens, sem-
pre, mostram os caminhos desco-
nhecidos de política e de políticos.

PARTIDOS
Na praça política de Piracica-

ba, o pula-pula de partidos a parti-
dos está ocorrendo 24 horas por
dia. Natural, porque o prazo ter-
mina no começo de abril. São en-
tendimentos que atam e que de-
satam num mesmo dia, outros
mais duradouros, outros com si-
nais de possíveis falhas. Só se terá
uma conclusão na hora em que
todas as candidaturas estiverem
homologadas pela Justiça Eleito-
ral. Por isso, hoje, são todos pré-
candidatos, seja a prefeito, vice ou
vereador. Boa norte para todos.
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Decisão proferida pelo juiz da
Comarca de São Pedro, Lu-
ciano Francisco Bombardie-
r i ,  na últ ima segunda-feira
(18), determinou que o vere-
ador Nelinho Noronha (PT)
volte imediatamente à Câma-
ra Municipal para cumprir o
seu mandato .  A sentença
dada em l iminar suspende

medida i legal tomada pelo
presidente da Câmara Muni-
cipal de Águas de São Pedro,
Anderson Cardoso Teixeira, na
semana passada, que desres-
peitou a decisão da justiça e
decidiu colocar na pauta da
sessão da Casa o pedido de
a fas tamento  do  ve reador
Nelinho Noronha (PT). A10

VEREADOR NELINHO NORONHA
VOLTA À CÂMARA DE ÁGUAS

A Secretaria de Saúde está re-
organizando o fluxo da Rede de
Atenção Básica para ampliar o aten-
dimento a estes pacientes por meio
da ação Todos Contra a Dengue,
promovida pelo Departamento de
Atenção Básica (DAB), por meio da
campanha municipal Nós Contra
o Mosquito, promovida pela Pre-
feitura. A partir de segunda-feira
(25) até o dia 30 de maio, todas as
unidades estarão com atendimen-
to espontâneo para sintomáticos
leves da dengue das 8h às 10h e
das 13h às 14h, de segunda a sex-
ta-feira. O secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, explicou
que a Prefeitura segue monitoran-
do os casos e vem dando suporte
para o acolhimento dos pacientes
suspeitos e confirmados para a
dengue. “As equipes traçaram uma
nova estratégia para ampliar o aten-
dimento e deixar unidades abertas
de forma que os pacientes não pre-
cisem deslocar grandes distâncias
para conseguir um médico e, as-
sim, evitar que as unidades de ur-
gência fiquem com alto número de
pacientes a serem atendidos”. A5

Secretaria amplia atendimento
a casos suspeitos de dengue

A partir de segunda-feira (25), todas as unidades estarão com
atendimento espontâneo para sintomáticos leves da dengue
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UBS Piracicamirim (antigo Crab) vai atender pacientes com sintomas mais agudos da dengue

O comércio de rua e corredo-
res comerciais pode abrir no dia 29
de março, Sexta-Feira Santa, das
9h às 16h. Os estabelecimentos do
Shopping Piracicaba funcionam
das 12h às 20h e os supermerca-
dos cumprem escala própria. No
sábado, dia 30, o funcionamento
segue no horário regular. Segundo
o presidente do Sincomércio Pira-
cicaba, Itacir Nozella, o funcio-

Comércio funcionará
durante a Páscoa

namento do comércio varejista
nos feriados de 2024 foi definido
na convenção coletiva do traba-
lho, assim como os benefícios dos
comerciários que atuam nessas
datas. Os lojistas que forem abrir
no feriado precisam providenci-
ar a autorização que está dispo-
nível pelo Sindmais, no site do
Sincomércio Piracicaba - http://
www.sincomerciopiracicaba.com.br/

Antonio Roberto Godoi

Nunca fui e não pretendo
ser advogado de nin-
guém, mas é dever “ad-

vogar” pela verdade. Integrante
da Executiva Municipal do Parti-
do Republicanos de Piracicaba
“informa” à A Tribuna Piracica-
bana que o governo Lula não tem
o que mostrar. Nossa! Esse se-
nhor está de costas para o Brasil
ou pensa que esse democrático e
prestigioso jornal é extensão das
redes sociais bolsonaristas onde
a mentira, a informação fraudu-
lenta, a notícia falsificada correm
soltas e sem nenhum pudor?

Só de não termos inflação
perto dos 12%, o dólar ter volta-
do a cair, a inflação baixar con-
sideravelmente, a gasolina e o
diesel não mais custarem 9 ou
10 reais, carne voltar a ser aces-
sível aos de condição mais hu-
milde, o desemprego baixar con-
sideravelmente, o Brasil voltar
a ser respeitado no exterior, o
agronegócio bater recordes de ex-
portação e o País voltar à norma-
lidade já é para se comemorar.

Sem dizer da Educação
sem cabide de emprego ocupa-

da por pastores corruptos e no-
vamente a voltar-se para o pro-
gresso dos nossos jovens e da
Pátria, de acabar com a mamata
de militares golpistas, acabar
com a vergonhosa compra de
caminhoneiros sob o pretexto de
auxilio combustível, e de ter colo-
cado vacinas à disposição de todos
os brasileiros indistintamente, e,
ainda, da economia crescer quase
o dobro daquela do governo ante-
rior, por si só já é uma goleada.

Some-se o trabalho de aca-
bar com os privilégios de igre-
jas e pastores que o governo an-
terior isentou do pagamento de
impostos, uma verdadeira com-
pra de votos com dinheiro pú-
blico. Por acaso algum deus
passou procuração para esses
falsos cristãos serem seus repre-
sentantes na Terra e gozarem de
privilégios? Onde está essa pro-
curação? “Dai a Cesar o que é de
Cesar e a Deus o que é de Deus”.

O governo anterior, com gra-
ves acusações de genocídio, cor-
rupção, favorecimento à indústria
americana de armas ao aprovar
leis pró-armamento (e que tinha em
Eduardo Bolsonaro seu maior de-
fensor, divulgador e entusiasta)
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O que mostrar e mentiras

(por que será?), e ainda escânda-
lo de joias (cujo valor compraria
14 “Duplex” no Guarujá ou 10.667
pedalinhos!), esse governo foi, na
verdade, um arroto de governo.
Para não dizer outra coisa.

Aliás, um total desgoverno,
cujo chefe tentou dar um golpe
de estado (crime gravíssimo!) a
fim de se perpetuar no poder
como se fosse um deus, confor-
me indicam as investigações re-
alizadas pela Polícia Federal; ou
tentar ser o Maduro brasileiro.
(Depois era Lula quem queria
transformar o Brasil numa Ve-
nezuela!). Normal, vindo de quem
vem. Na campanha de 1989, Co-
lor dizia que Lula iria confiscar
a poupança do povo e o que hou-
ve, na verdade, foi o oposto.

O anterior não chega nem aos
pés do atual governo, que não é do
Partido dos Trabalhadores exclu-
sivamente, mas de união nacional

pela democracia, desenvolvimen-
to, pela Educação, contra o gol-
pismo e contra o movimento neo-
nazista que aqui é chamado por
outro nome e veste amarelo.

É muita baixa política e ex-
cesso de indecência, de menti-
ras e de falsidades. E muita fal-
ta de vergonha também. Bolso-
naristas vivem um Brasil para-
lelo, uma bolha que só favorece
os seus próprios políticos de es-
timação e seus grupos de apoio.

O verdadeiro patriota torce
para o Brasil dar certo, e o falso
quer que tudo dê errado. E, para
isso, pouco importa a verdade
dos fatos. É um constante, cha-
to, hipócrita e mentiroso discur-
so e falas de desestabilização. É
irritante para qualquer pessoa
decente e bem informada. Con-
tra fatos não há argumentos.

Enquanto isso, parece que o
Partido dos Trabalhadores se cala
quando mentiras absurdas são
divulgadas contra ele. Quem cala
ante a mentira a consente. Onde
estão vocês, forças progressistas
de Piracicaba e do Brasil, afinal?

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador

Divulgação/Hyundai

NOVO CHEFE
DA HYUNDAI
A Hyundai Motor Américas
Central e do Sul anuncia a
nomeação de Marcos Olivei-
ra como novo Chief Opera-
ting Officer (COO) da marca
para a região. Em sua nova
função, além de ser respon-
sável pela subdivisão de Pro-
dução (que incluiu os seto-
res de Estamparia, Solda,
Pintura, Montagem, Controle
de Produção, Manutenção e
Pesquisa & Desenvolvimen-
to), Marcos, assume também
a liderança da área da Quali-
dade e Fábrica de Motores,
reportando-se ao presiden-
te e CEO da Hyundai Motor
nas Américas Central e do
Sul, Airton Cousseau. A12
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Todos realizam a
viagem astral?

Durante o período de re-
 pouso do corpo físico
ocorre a emancipação da

alma que se desprende parcial-
mente da indumentária carnal,
afastando-se conforme o seu ní-
vel evolutivo. Os indivíduos mui-
to ligados as coisas materiais per-
manecem próximo ao corpos,
sem consciência do que está
acontecendo sentindo que estão
vivenciando um sonho ou um
pesadelo. Outros conseguem se
afastar e inclusive levitar, atin-
gindo regiões mais elevadas do
mundo espiritual. Ou seja, todos
fazem uma viagem astral, con-
tudo, a qualidade dos locais visi-
tados vai depender do aspecto
moral de cada um. Vale recor-
dar o adágio popular que diz: "o
sono é um prenúncio da morte".
Isto exprime uma realidade, pois,
somos Espíritos eternos vivenci-
ando uma experiência no mun-
do físico que será eventualmente
concluída. Na desencarnação, os
"laços" que nos mantém ligados
ao corpo físico se desfazem, en-
quanto na viagem astral, ocorre
um "afrouxamento" desta liga-
ção. Conforme Allan Kardec (O
Livro dos Espíritos, cap. VIII,
questões 400-418), durante o
período em que nos encontra-
mos fora do corpo, encontra-
mos outras almas de indivídu-
os reencarnados na Terra e Es-
píritos que estão habitando o
plano invisível. Entretanto,
normalmente não nos recorda-
mos dos fatos que ocorrem nes-
sas viagens astrais. Esta é uma
medida do Mundo Maior, de
modo que possamos manter o
foco nas experiências progra-
madas para o mundo físico.

Segundo Leon Denis (O
Problema do ser, do destino e
da dor, cap. 5), "há em nós uma
dupla vida, pela qual pertence-
mos às vezes a dois mundos, a
dois planos de existência". Dife-
rentemente da vida ordinária na
Terra, em que determinamos o
local e a companhia que deseja-
mos, isto não ocorre no mundo
invisível, no qual nos situamos
conforme a sintonia mental. Si-
milarmente ao magnetismo de
um ímã, somos atraídos para os
locais e a presença de Espíritos
com os quais nos identificamos,
principalmente no aspecto mo-
ral. É o momento no qual a alma
se mostra como é realmente, li-
vre das convenções sociais. Esta
pode estagiar nas regiões devo-
tas ao estudo e a caridade, ou
permanecer nas cidades locali-
zadas nas zonas sombrias do
Umbral dedicadas aos vícios e
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as perversões sexuais. A nossa
densidade moral construída
gradativamente ao longo da
existência, consequência de nos-
so estilo de vida e hábitos men-
tais, determina o local onde es-
taremos situados no período de
repouso do corpo físico. Podemos
aproveitar para evoluir intelecto
moralmente, ou permanecer no
Umbral. O problema neste caso é
que uma sintonia constante com
Espíritos moralmente atrasados
pode resultar em contaminações
com larvas espirituais, transmi-
tidas por estas entidades enfer-
mas, resultando em doenças
no corpo somático. Além dis-
to, pode ocorrer a "vampiriza-
ção" das energias da alma pe-
los obsessores, desvitalizando-
a. Esse processo pode evoluir
para uma obsessão mais intensa
pelos Espíritos perversos, crian-
do situações de difícil solução e
consequências imprevisíveis.

Contudo, existem situações
específicas em que a emancipa-
ção da alma ocorre de forma
consciente. Tais ocorrências são
vivenciadas por médiuns porta-
dores desta faculdade e recebe-
ram a permissão para gravarem
no cérebro as impressões obtidas
no mundo espiritual. Neste caso,
possui uma finalidade educati-
va, para trazer informações para
a sociedade, a fim de que possa-
mos conhecer melhor o que ocor-
re na erraticidade. Estas lem-
branças também podem aconte-
cer em algumas situações extra-
ordinárias e de forma involun-
tária, ocasionada por algum es-
tresse físico ou emocional, como
as experiências de quase-morte,
relatadas por muitos indivídu-
os. Entretanto, em qualquer si-
tuação, para aqueles que aspiram
desenvolver a faculdade do des-
dobramento consciente, é pri-
mordial que antes de se aventu-
rarem, procedam com a neces-
sária transformação moral, pas-
sando a vivenciar mais intensa-
mente os ensinamentos de Jesus.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

Educação afasta o racismo
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Paiva Netto

E videnciar o
res-peito às
diferen-tes et-

nias pavimenta a vi-
vência pacífica entre
seres humanos e na-
ções. Há poucos dias,
a Boa Vontade TV (Oi
TV - Canal 212 - e Net
Brasil/Claro TV - Canais 196 e
696) abordou, no programa So-
ciedade Solidária, o Estatuto da
Igualdade Racial, instituído
pelo governo do Brasil em 20/
7/2010. Uma entrevista com o
dr. Marco Antonio Zito Alva-
renga, advogado criminalista e
então presidente do Conselho de
Participação e Desenvolvimento
da Comunidade Negra do Esta-
do de São Paulo (CPDCN), trou-
xe-nos especial contribuição.

Da sua palavra, este trecho
esclarecedor: "O Estatuto da
Igualdade Racial, na verdade,
não tem uma efetividade do po-
der de punir. Ele define o que é
racismo, define políticas públi-
cas, define o que deve ser feito
no sentido da diminuição do fos-
so entre negros e brancos, indí-
genas... O que deve ser aplicado
legalmente para a punição é a
Constituição Federal primeiro,
que prevê o crime de racismo
como inafiançável e que não pres-
creve. Depois, a Lei 7.716/89, que
prevê pena de um a cinco anos
para racismo; e mais ainda o ar-
tigo 140, parágrafo 3o do Código
Penal, que prevê o tipo penal de-
finido como injúria racial. En-
tão, esses são os instrumentos le-
gais. Agora, não basta só isso".

Atentemos, pois, para a práti-

ca que o dr. Marco An-
tonio aponta. A obser-
vância legal enriquece
nossa cultura e, por
consequência, valoriza
todas as etnias que for-
mam a sociedade brasi-
leira: "Sou um apaixo-
nado pelo Direito Penal,
mas acho que o racismo
tem que ser banido não

através da punição, mas também
pela educação. E pela educação é
que vamos visibilizar a importân-
cia do povo negro na construção
deste país. E para que isso ocorra,
há que se aplicar a Lei 10.639/03.
Que lei é essa? É a lei que prevê a
aplicação, ou seja, o aprendizado
da história da população negra ou
do afro desde sua origem. E a im-
portância disso não é só para os
negros, é também para os não ne-
gros, que assim terão uma visão
diferenciada da nossa participa-
ção na construção deste país".

A experiência do dr. Mar-
co Antonio Zito Alvarenga na
militância pela justa causa da
igualdade racial merece ser
levada em consideração.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Murilo Gurjão
Silveira Aith

ARevisão da Vida
Toda é uma tese
 cujo mérito foi

definido pelo Supremo
Tribunal Federal em
01.12.2022, favoravel-
mente aos aposentados,
sob o crivo dos repetiti-
vos (Tema de nº. 1.102/STF). Veja-
se, ipsis litteris, o entendimento fi-
xado: "O segurado que implemen-
tou as condições para o benefício
previdenciário após a vigência da
Lei 9.876, de 26.11.1999, e antes
da vigência das novas regras
constitucionais, introduzidas
pela EC 103/2019, tem o direito
de optar pela regra definitiva,
caso esta lhe seja mais favorável".

A controvérsia cinge-se, como
se vê, sobre mera reafirmação da-
quilo que denominamos de "direi-
to ao melhor benefício", consolida-
do pela Suprema Corte no Tema de
nº 334 - sob a relatoria da Minis-
tra aposentada Ellen Gracie, em
2013. Vejamos, a título de curiosi-
dade, o entendimento adotado no
Tema de nº. 334: "Para o cálculo
da renda mensal inicial, cumpre
observar o quadro mais favorável
ao beneficiário, pouco importando
o decesso remuneratório ocorrido
em data posterior ao implemento
das condições legais para a aposen-
tadoria, respeitadas a decadência
do direito à revisão e a prescrição
quanto às prestações vencidas".

Hodiernamente, a Revisão
da Vida Toda encontra-se pen-
dente de julgamento dos Embar-
gos de Declaração opostos pelo
INSS - diga-se de passagem, re-
curso de uso extremamente limi-
tado cuja finalidade não é refor-
mar o mérito - pretendendo a
modulação dos efeitos da decisão
ou sua nulidade com fulcro em
inexistente omissão do Ministro
aposentado Ricardo Lewandoski.

O julgamento dos aclaratóri-
os estava pautado para o dia 1º de
fevereiro de 2024 e, até o momen-
to, o desfecho definitivo é poster-
gado por comando do Ministro
Presidente Luís Roberto Barroso.
A sociedade vem dizendo - especi-
almente boa parte dos aposenta-
dos - que este adiamento do des-
fecho definitivo da Revisão da
Vida Toda pelo Ministro Barroso
tem um objetivo: atender pedidos
políticos do Poder Executivo.

Na visão da comunidade jurí-
dica, mas em especial do aposenta-
do, Barroso, desejando evitar um
desfecho no Tema e se valendo dos
seus poderes como atual Presiden-
te do Supremo Tribunal Federal,
manipula as pautas propositalmen-
te, colocando o direito dos aposen-
tados em verdadeiro escanteio.

No último dia 06,
até pautas relacionadas
à descriminalização de
porte de drogas para
consumo pessoal preva-
leceu sobre o direito dos
aposentados. A "priori-
dade" de Barroso vai de
encontro ao que define,
expressamente, Resolu-
ções editadas para regu-

lar os julgamentos do STF. Veja-se
o teor do art. 1º, da Resolução nº.
408/09: "No âmbito do Supremo
Tribunal Federal dar-se-á priorida-
de na tramitação, no processamen-
to, no julgamento e nos demais pro-
cedimentos dos feitos judiciais em
que figure como parte ou interve-
niente pessoa com idade igual ou
superior a sessenta anos ou que seja
portadora de doença grave."

Infelizmente, a sociedade
como um todo tem convicção de
que nenhum governo deseja as-
segurar um direito legítimo dos
aposentados. Ainda que haja um
pequeno custo, o montante desti-
nado a reparar idosos prejudica-
dos intencionalmente pelo INSS
podem ser direcionados para ou-
tros fins (como, por exemplo,
Fundos Partidários ou majora-
ções de gratificações para o fun-
cionalismo público, afinal, os pen-
duricalhos anuais são uma peque-
na retribuição aos serventuários
que recebem pequenos soldos
mensais). Será que, na visão de
Barroso, um aposentado que está
recebendo um salário-mínimo por
crasso erro governamental não
merece o manto jurisdicional?

Qualquer suposta "economia"
que o Estado pode ter, ainda mais
em desfavor de minorias e ao cus-
to da segurança jurídica, não pode
ser chancelada, a bel-prazer,  pelo
o Ministro Presidente do Supre-
mo Tribunal Federal. Mesmo ci-
ente que a decadência e o óbito de
instituidores originários reduzi-
ram, em muito, os custos ao erá-
rio, o Ministro Barroso se recusa
a conferir prioridade no julgamen-
to para que se tenha o desfecho tão
esperado, legitimamente, por este
pequeno grupo de aposentados.

Aposentados, naturalmente
insatisfeitos por não serem a prio-
ridade de Barroso que sistematica-
mente protelar o fim do Tema, se
manifestaram - pacificamente - no
dia 28 de fevereiro (última data em
que o julgamento deveria ter ocor-
rido) em frente ao Plenário. Tais
manifestações aumentam a cada
data adiada, mesmo com forte ex-
posição ao calor e com todas as
fragilidades/patologias em decor-
rência da elevada idade. Um ver-
dadeiro brado de minoria e que
expõe o cabal desamparo/desres-
peito estatal com a população.

Em síntese, as atitudes de
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Barroso no decorrer dos meses
sobrecarregam as pautas men-
sais, provocam um efeito cascata
nos julgamentos, viabilizando, as-
sim, o adiamento ad eternum do
Tema. Sua conduta é sutil, mas
perceptível, basta observar os pa-
drões das pautas, em que Barroso
faz o que bem entender, de forma
descriteriosa e ao seu bel-prazer.

Uma indagação intrigante é:
por qual razão, portar 60 gramas
de drogas ilícitas para "consumo
pessoal" (Tema 506), acaba sen-
do mais urgente do que amparar
os idosos que contribuíram du-
rante toda a vida em prol do país?
Percebam, não se pretende aqui
desmerecer a importância de de-
mais Temas, mas qual seria o
motivo de priorizar a discussão
de (in)constitucionalidade de ar-
tigos relacionados à autorização
de cônjuges para a realização de
esterilização (ADI 5911)? Idosos,
aposentados, não podem espe-
rar, esse é o cerne da questão.

Poderíamos citar inúmeros
exemplos do descaso de Barroso
para com os aposentados, mas não
temos tempo para investir em tais
citações, pois levariam muitos ca-
racteres para discriminar cada ato
praticado pelo Ministro Presidente
em desfavor dos aposentados. In-
felizmente, tal julgador com estas
atitudes se apresenta como verda-
deiro opressor das minorias e suas
pautas carecem de credibilidade.

Os adiamentos do fim da
Revisão da Vida Toda, pelo Mi-
nistro Barroso estão torturando
lentamente os aposentados, en-
chendo-os de expectativas e fa-
zendo-os acreditar que terão um
desfecho definitivo no Tema.
Será que ao final a quem se de-
leite com a aflição e os desgastes
emocionais dos idosos que se ar-
rastam por mais de uma década?

Não bastando todos os adi-
amentos e falta de respeito ao
idoso, Barroso, em conjunto
com Zanin e Gilmar Mendes,
pretendem com seus votos pre-
judicar a Revisão da Vida Toda
desvirtuando o controle concen-
trado de constitucionalidade.

Por meio de duas ADI's (clas-
sificadas sob os nº.s 2.110 e 2.111)
propostas na década de 90 por
partidos políticos, os supramenci-
onados Ministros, "misteriosa-
mente", ressuscitaram os pleitos
para afetar o mérito já definido
na tese revisional. Noutros ter-
mos, pretendem utilizar o contro-

le concentrado para prejudicar o
mérito da Revisão da Vida Toda.

Em suma, no Plenário virtu-
al das duas ADI's - cujo resulta-
do definitivo foi interrompido pelo
pedido de destaque promovido
por Zanin -, essa minoria dos Mi-
nistros (Cristiano Zanin, Gilmar
Mendes e o próprio Presidente
Luís Roberto Barroso) reconhe-
cem a constitucionalidade das
normas discutidas, mas com uma
ressalva: a regra de transição do
art. 3º da Lei nº. 9.876/99 deve
ter aplicabilidade obrigatória (ain-
da que resulte em um benefício
menos vantajoso ao segurado e
indo de encontro ao próprio en-
tendimento consolidado da pró-
pria Corte - Tema de nº. 334,
direito ao melhor benefício).

Impende asseverar que o Mi-
nistro Relator das ADI's (Kassio
Nunes Marques), em seu voto con-
dutor acompanhado pelos Minis-
tros Alexandre de Moraes, Edson
Fachin, Carmen Lucia, Dias Toffo-
li e Luiz Fux, entendeu pela inte-
gral constitucionalidade da legis-
lação discutida, visando impedir a
insanidade proposta pelos três Mi-
nistros acima. O Ministro André
Mendonça, assim como o recém
empossado Ministro Flávio Dino,
não tiveram tempo hábil de profe-
rir seus votos, mas acreditamos
genuinamente que, dada a sensibi-
lidade do Tema e considerando os
íntegros entendimentos adotados
desde as suas posses, os Ministros
também acompanharão o Relator.

Oportuno mencionar que as
posturas arbitrárias de Barroso,
atentatórias à dignidade da justi-
ça e prejudiciais aos vulneráveis/
hipossuficientes, atraem mais ho-
lofotes ao Tema, colocando em "xe-
que" a integridade do Judiciário.

A discussão demonstrará a
(in)capacidade de manutenção de
posições contramajoritárias da Su-
prema Corte, em especial em Temas
relacionados aos Direitos Sociais,
não sendo demais mencionar que
tal paradigma possuirá o condão
de influenciar outras demandas
(de outras matérias) cujos casos
sejam repetitivos, revelando a in-
fluência de fatores externos nas
questões jurídicas enfrentadas.

Seguimos confiantes de que os
demais Ministros não deixarão o
poder prevalecer sobre a justiça,
tampouco a instabilidade sobre a
segurança jurídica. As teses jus-
tas, éticas e legítimas, podem en-
frentar as reações mais retrógradas,
mas sempre prevalecem um dia.

———
Murilo Gurjão Silveira
Aith, advogado especi-
alista em Direito Previ-
denciário e sócio do es-
critório Aith, Badari e
Luchin Advogados

Dirceu Cardoso Gonçalves

Na semana passada, a con-
vite do coronel Luiz Fer-
nando  Alves, seu coman-

dante, tive a honra de fazer uma
visita ao  Comando de Policiamen-
to do Interior 1 (CPI-1), em São José
dos Campos, minha Unidade de
origem na PMESP , onde me fo-
ram apresentados novos dispositi-
vos tecnológicos para suporte e
maior eficiência  à atividade de po-
liciamento ostensivo. Junto aos
demais presentes, tive a oportu-
nidade de verificar os avanços da
informática e seus recursos -
como as câmeras inteligentes -
para o monitoramento de vias, pá-
tios, saguões e áreas de circulação,
e sua aplicação na prevenção de
delitos ou contravenções, assim
como a sua eficiência  na identifi-
cação e localização dos autores.

Instalado em consonância
com os objetivos de segurança, o
instrumental é capaz de identifi-
car os veículos que circularam pela
área do crime, identificar condu-
tores e passageiros através dos dis-
positivos de reconhecimento faci-
al e do cruzamento de suas infor-
mações com as do arquivo do sis-
tema de segurança. A identifica-
ção eletronica é capaz de adiantar

o trabalho e, além disso, evitar
operações de bloqueio, persegui-
ções e confrontos onde podem
ocorrer baixas tanto  no lado da
tropa quanto no dos infratores. É
a aparelhagem preservando  vidas
e dando eficiência às tarefas.

Recordo que no surgimento
das primeiras câmeras, décadas
atrás, ficamos esperançosos com
as possibilidades que, mesmo na
sua pobreza de recursos, apresen-
tavam. Hoje é inimaginável a exis-
tência de vias de alguma impor-
tância que não disponham de re-
cursos de monitoramento por câ-
meras, que passaram a servir como
valioso auxiliar na investigação
policial. O avanço tecnológico vai
ampliando a utilidade e eficiência
dos instrumentos e melhorando a
resolutividade do trabalho. Aqui-
lo que no passado era feito com
vigilância pessoal hoje pode ser
executado pelo sistema de imagens
colhidas pelas câmeras, com a
vantagem de as imagens servi-
rem como prova tanto para a
montagem do cenário quanto para
sustentar a acusação criminal.

Estamos num ponto extrema-
mente interessante da expansão
tecnológica. Os sistemas de Inteli-
gência Artificial que aos poucos
vão chegando ao mercado, apre-
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A Segurança Pública no tempo da Inteligência Artificial

sentam grande potencial colabo-
rativo. Não tenho dúvidas de que,
convenientemente aplicados, re-
presentarão importante avanço
para a sociedade, notadamente na
nossa área de segurança pública.
Os governos  precisam estar aten-
tos para o melhor aproveitamento
dessas novas ferramentas e, logi-
camente, para conter o seu uso pe-
los esquemas criminosos, contrá-
rio aos interesses da sociedade.
A  Inteligência Artificial e as no-
vas tecnologias, agregam ao tra-
balho policial militar e se tornam
importantes ferramentas para a
otimização do emprego do efeti-
vo  e dos meios disponíveis.

Como alguém que veio do ro-
mântico tempo do fusquinha como
viatura e do revólver 38 como ins-
trumentos básicos de policiamen-
to, surpreendo-me raciocinando

sobre as novas possibilidades de
aplicação tanto da informática
quanto de aplicativo, armas e via-
turas. Oxalá os governantes de to-
dos os níveis (Federal, Estadual e
Municipal), estejam também dis-
postos a raciocinar nessa direção e
a investir da maneira mais acerta-
da e contemporânea os recursos
destinados à Segurança Pública.

A tecnologia evolui e vai sen-
do disponibilizada no mercado.  É
preciso ter em mente que sua apli-
cação é inevitável. Se os governos
e esquemas oficiais não a empre-
gam para melhorar o nível de se-
gurança e conforto da população,
os esquemas criminosos o farão
de forma competente e no desin-
teresse do cidadão e do conjunto
da sociedade. Que venha, as câ-
meras, radares, redes e arquivos
inteligentes. Esse aparato, reuni-
do e bem planejado, é capaz de pro-
porcionar a percepção de  segu-
rança com menor letalidade e de-
volver ao povo a sensação de ali-
vio a que todos temos direito.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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COMPLICADA
Na proporção que investiga-

ções/depoimentos acontecem/
avançam, a situação do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro se con-
funde/embaraça. Por ironia, tes-
temunhos de militares gradua-
dos são os que impactam, exigin-
do cada vez mais nitidez e sere-
nidade. Indispensável as ocor-
rências não provocarem defini-
ções precipitadas. Impossível pre-
ver o futuro e também as conse-
quências de qualquer deliberação
que venha a ser anunciada, en-
tão final, num país que nunca
mais teve sossego político (e se

dividiu) após a anulação dos pro-
cessos contra o Presidente da
República Luiz Inácio Lula da
Silva, que o liberou para a elei-
ção de 2022. Expectativas inten-
sas para uma nação que preza a
normalidade e gosta da paz.

PONTO FINAL
Continuamos consideran-

do (e faz tempo) que a área
central de Piracicaba precisa
de um policiamento melhor o
que temos. Praças e ruas se
apresentam com intensos movi-
mentos, consequências de ativi-
dades comerciais e bancárias.

José Renato Nalini

O mundo precisa
 de heróis. E você
pode ser um de-

les. Não é preciso per-
petrar fabulosas faça-
nhas. Basta fazer aqui-
lo de que o mundo pre-
cisa. E do que é que o
mundo anda precisan-
do? De pessoas sensíveis e consci-
entes, que se apiedem dele. Que o
não maltratem, como tem sido até
agora. Uso indiscriminado, abu-
sivo e fatal dos recursos naturais,
todos finitos. Desconsideração ge-
ral para com a água, o mais pre-
cioso líquido, sem o qual não há
qualquer hipótese de vida.

Gestos anônimos de pesso-
as que constatam o estado de
necessidade do planeta podem
fazer a diferença. Conheço um
jovem que começou a plantar

árvores em sua cida-
de. Convenceu seu pai
a acompanhá-lo. O
idoso, que já não se
entusiasmava com
nada, foi despertado
para a causa. Hoje, a
cidade deles é outra.

Já  comente i  o
belo exemplo de um
morador  da  Zona

Leste paulistana, ainda hoje
um espectro mais cinza do que
verde, que recuperou a mata
ciliar de um córrego e criou -
sozinho - verdadeiro parque.

Menciono agora o parana-
ense Diego Saldanha, de 37 anos,
que vive em Colombo, região me-
tropolitana de Curitiba. O rio
Atuba, no qual brincava quando
criança, foi inteiramente poluí-
do. É o que acontece com a mai-
or parte dos riachos, córregos e
rios, emporcalhados pela falta de
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Você pode ser herói

educação ambiental que predo-
mina. Ele construiu uma barrei-
ra de garrafas pet para recolher
todo o resíduo sólido da água.

Deu certo. O projeto foi cha-
mado "Eco Barreira Rio Atuba" e
Diego ganhou, no ano passado, a
13ª edição do Prêmio Hugo Wer-
neck, na categoria melhor exem-
plo de iniciativa individual.

Além desse trabalho sozinho
e concreto, Diego estudou e se apro-
fundou em ecologia. É palestrante
e criador de conteúdo nas redes
sociais, como influencer de mais
de dois milhões de seguidores no

TikTok, Instagram e YouTube.
Já retirou mais de vinte tonela-
das de lixo das águas. A quali-
dade melhorou e sua iniciativa
ajudou a evitar os alagamentos.

São três exemplos de algo
que muda o panorama de aban-
dono das cidades. Tenho a cer-
teza de que em sua cidade have-
rá alguma coisa a ser feita. Fazer
mudas, formar viveiros, replan-
tar. Ajudar a limpar os espaços
tomados por resíduos sólidos. Res-
taurar matas ciliares. Há um cam-
po de trabalho imenso, à espera
das melhores almas. Espero que
você venha a ser uma delas. As
futuras gerações agradecerão.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Bolsonaro, os ex-comandantes
e o Golpe: a história já foi escrita
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Marcelo Aith

No último dia 15
de março, a im-
prensa e o gran-

de público tiveram aces-
so aos depoimentos dos
ex-comandantes do
Exército e da Aeronáu-
tica do período do go-
verno Bolsonaro. As
oitivas, em breve síntese, corrobo-
ram a delação dos ex-ajudante de
ordens, Coronel Mauro Cid, e for-
talecem a tese de que Jair Bolso-
naro estava a orquestrar a defla-
gração de um golpe de estado.

Por óbvio que os depoimentos,
isoladamente analisados, não con-
vergem de forma peremptória e
automática para a configuração dos
crimes previstos nos artigos 359-L
e 359-M, ambos do Código Penal.

No entanto, cotejando-os aos
demais elementos de informação
coligidos durante as investiga-
ções, inclusive a minuta "do gol-
pe", somados as inúmeras falas
do ex-presidente durante todo
seu governo, bem como as decla-
rações  proferidas na famigerada
reunião ministerial de junho de
2022, episódio que somente
veio a tona com a prisão do Co-
ronel Mauro Cid, não deixam dú-
vidas da sua intenção golpista.

Também não deixa dúvida
que o comportamento histriôni-
co de Bolsonaro, em especial com
as falsas afirmações de fraude
eleitoral, e a equivocada associ-
ação da vitória da oposição com
a assunção do comunismo ao po-
der no Brasil, impondo pânico
na população, em especial aos
apoiadores ligados as igrejas
evangélicas, contribuíram para a
eclosão das manifestações país
adentro, culminando com a ma-
nifestação de 8 de janeiro de 2023
- a criminosa invasão da sede
dos Três Poderes em Brasília.

Entretanto, para se verificar
a responsabilidade ou não do ex-
governante em relação aos atos
golpistas de 8 de janeiro de 2023,
bem como a adequação da impu-
tação a ele dos crimes de "Aboli-
ção violenta do Estado Democrá-
tico de Direito" e de "Golpe de Es-
tado", previstos, respectivamente,
nos artigos 359-L e 359-M ambos
do Código Penal, temos que en-
frentar as seguintes questões:

Bolsonaro, ao ins-
tigar o comportamento
golpista de seus apoia-
dores, quer ativa, quer
passivamente (por
omissão), aderiu às
consequências dos atos
por eles praticados? O
ex-presidente ao apre-
sentar a minuta do
"golpe" aos comandan-

tes das forças armadas deu início
a fase executória do iter criminis
dos tipos incriminadores previs-
tos nos artigos 359-L e 359-M?

O artigo 359-L descreve, em
abstrato, a seguinte conduta
como típica: "Tentar, com empre-
go de violência ou grave amea-
ça, abolir o Estado Democrático
de Direito, impedindo ou restrin-
gindo o exercício dos poderes
constitucionais". Não há dúvi-
da que os invasores dos três po-
deres tinham a intenção de abo-
lir o Estado Democrático de Di-
reito, mediante a obstrução do
exercício dos poderes. Ademais,
somente agiram dessa forma por
conta da instigação constante
feita por Bolsonaro e sua equipe.

Já o artigo 359-M descreve
a conduta de "Tentar depor, por
meio de violência ou grave ame-
aça, o governo legitimamente
constituído". O principal objeti-
vo dos invasores, instigados por
Bolsonaro, era depor o governo
eleito, mediante a criação de
uma desordem institucional que
demandasse a necessidade da
decretação de estado de sítio ou
algum instrumento semelhante.

Não há como afastar o ex
presidente do epicentro da defla-
gração do movimento golpista de
8 de janeiro de 2023, mesmo que
ele não tenha anuído expressa-
mente com tais fatos, explica-se.

Para além dos critérios dou-
trinários para a definição de insti-
gação criminalmente adequada,
cuja brevidade desse artigo não
admite maiores incursões analíti-
cas, há que ser analisada a capaci-
dade do ex-presidente instigar seus
seguidores a cometerem o crime.

O poder de persuasão de Bol-
sonaro em relação aos seus apoia-
dores é inquestionável. Com efeito,
a capacidade dele de influenciar
causalmente na ação criminosa dos
invasores dos Três Poderes é ine-
quívoca. Tal fato pode ser compro-

vado revisitando alguns momen-
tos dos quatro anos de seu gover-
no, como nas enormes motociatas
durante o período pandêmico e
outras grandes manifestações (7 de
setembro), são mais do que sufici-
entes para demonstrar que detin-
ha em suas mãos uma enorme plê-
iade de apoiadores, ávidos por se-
guir seu mestre, preparados para
fazer o que ele determinasse direta
ou indiretamente. Não se pode olvi-
dar, que o silêncio sepulcral de Bol-
sonaro após as eleições serviu de
apito para os cães atacarem, como
aconteceu na tentativa de invasão
ao prédio da Polícia Federal em de-
zembro de 2022 e, principalmente,
no 8 de janeiro de 2023. Dessa for-
ma, não há como deixar de reco-
nhecer que o comportamento de
Bolsonaro, durante e após as elei-
ções, foi determinante para a ten-
tativa de golpe. Mas, essa instiga-
ção tem o condão de gerar respon-
sabilidade penal para Bolsonaro?

*****
Pois bem.
Bolsonaro fez uma verdadei-

ra exortação ao golpe, quer nas fa-
las aleatórias para sua claque no
cercadinho, quer nas "lives" sema-
nais, quer ainda no silêncio após
derrota nas urnas, o que instigou
e foi determinante para conven-
cer as pessoas a cometerem os cri-
mes no dia 8 de janeiro de 2023.
Ele deu uma verdadeira ordem da
ação aos seus liderados, que fiel-
mente cumpriram o seu coman-
do. Sem o comportamento de Bol-
sonaro não teria havido o trágico
desfecho em Brasília, com a des-
truição das três casas dos Pode-
res da  República. Ou seja, extra-
indo-se Bolsonaro da cadeia fáti-
ca não teria ocorrido as invasões
aos prédios governamentais.

Portanto, a instigação do ex-pre-
sidente foi uma conditio sine qua
non para o desfecho criminoso.

Agora deitando olhares para
os "reveladores"(entre aspas por-
que revelou o que todos sabíamos)
depoimentos dos comandantes das
forças armadas do Brasil, além de
evidenciarem que estivemos a bei-
ra de um golpe armado de estado,
com possível derramamento de
sangue inocente, baseado em men-
tiras espalhadas inconsequente-
mente pelo ex-presidente e sua cla-
que, retira Bolsonaro da condição
de partícipe, pela instigação, dos
crimes do dia 8 de janeiro de 2023,
colocando-o como autor dos crimes
de "tentativa violenta de abolição
do Estado Democrático de Direi-
to" e de "golpe de estado".

Ambas as figuras típicas são
tentadas, mesmo porque se exigis-
se efetiva consumação já estaría-
mos diante de um novo estado,
porém autoritário. Outrossim, a
fase executiva da ação delitiva já
teve início com a elaboração da
minuta do golpe, bem como com
a distribuição das tarefas entres
os grupos de apoiadores. Já ul-
trapassou a fase preparatória.

Destarte, como não se exige a
efetiva consumação, a anuência dos
comandantes das Forças Armadas
configuraria mero reforço argu-
mentativo para o golpe. Com ou
sem a anuência, a tentativa de gol-
pe ocorreria, como de fato ocorreu,
sendo desbaratada pela conduta
firme e correta das forças de segu-
rança do Distrito Federal e do mi-
nistro Alexandre de Morais. Do
contrário estaríamos diante de um
Estado de exceção, mesmo sem a
concordância dos comandantes
do Exército e da Aeronáutica.

A estratégia defensiva da
equipe de advogados do ex-presi-
dente é louvável, mas diante da ro-
bustez probatória somente uma anis-
tia livrará Bolsonaro da prisão.

———
Marcelo Aith, advogado
criminalista, Mestre em
Direito Penal pela PUC-
SP. Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito Pe-
nal Econômico pelo Insti-
tuto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa - IDP. Es-
pecialista em Blanqueo
de Capitales pela Uni-
versidade de Salamanca

João Salvador

Ahanseníase é
uma doença in-
 fecciosa mile-

nar, de evolução crôni-
ca e endêmica em diver-
sos países, inclusive no
Brasil. Seu agente cau-
sal é a bactéria Myco-
bacterium leprae, an-
tigamente conhecida como lepra
ou mal de Lázaro, depois, como
bacilo de Hansen, por ter sido
identificado por Gerhard Henri-
ck Armauer Hansen, em 1873.

Os mais acometidos são as pes-
soas de baixa resistência imunoló-
gica, de vulnerabilidade social e
econômica, o que sugere uma mai-
or política pública de saúde. Seus
sintomas mais conhecidos são as
manchas na pele, que não ofere-
cem sensibilidade a um beliscão. Al-
terações dos nervos periféricos - sob
a pele -, a redução ou perda da sen-
sibilidade térmica, tátil e da força
muscular, principalmente nos bra-
ços, mãos, pernas e pés, joelhos e
cotovelos - região de menor con-
centração de sangue -, perdas de
pelos. É disseminada pelas gotícu-
las da saliva durante a fala, pela
tosse e espirros. Possui alto poder
infectante, porém de baixo poder pa-
togênico, infecta muitas pessoas e
poucas adoecem. Calcula-se que 90%
da população é resistente à carga
bacilar transmitida. O tratamento
leva de seis meses a um ano, base-
ando-se na associação de antibióti-
cos e outros medicamentos, forman-
do uma poliquimioterapia - PQT.

Antes, ocorriam os bate-cabe-
ças entre os médicos, sem encon-
trarem uma definição sobre a cura
efetiva da doença, bem como de
que forma era transmitida. En-
quanto isso, havia o isolamento,
aliás, até hoje no Brasil, em colô-
nias leprosárias, de maneira dis-
criminatória, de grandes transtor-
nos psicossociais entre familiares.
Hoje, apesar de muitas dúvidas
para identificar os sintomas, os
médicos estão mais bem prepara-
dos para diagnosticar e tratar a
doença com maior objetividade.
Diante de queixas dolorosas nos
músculos e articulações, com
poucos achados ao exame físico,
os efeitos iniciais da hanseníase
podem ser ocultados ou até mes-
mo confundidos com a Fibromi-
algia - dores reumáticas. Ambas
as doenças podem ocorrer con-
comitantemente, de tal forma que
é melhor desconfiar da similari-
dade dos sintomas e inves ti-
gar melhor, caso necessário, tra-
tar cada qual, separadamente.

A vigilância deve ser constan-
te e de alerta à população de qual-
quer classe social, para que trate

com base nos sintomas
clínicos e epidemiológi-
cos. Sem a devida aten-
ção, a doença, embora de
progressão lenta, que age
na "surdina", se agrava,
deixando os seus con-
tornos agravantes no
sistema nervoso perifé-
rico, sequelas graves e
irreversíveis, como de-

formidades físicas, danos na pele,
nos olhos, na mucosa nasal, perda
da sensibilidade ao tato e uma gran-
de fraqueza muscular. Quanto
mais cedo for diagnosticada e tra-
tada, melhor é a resposta de cura,
sem os agravantes posteriores.

Somente os que ouviram rela-
tos emotivos sobre os danos físicos
e emocionais, decorrentes da han-
seníase, podem avaliar e se cons-
cientizar sobre a importância dos
cuidados que devem ser tomados
no combate a essa doença. Um bre-
ve relato de um hansênico que sen-
tiu as dores do preconceito, da dis-
criminação, a exclusão social, situ-
ação dolorosa e constrangedora:

"Para uma entrevista de em-
prego escondeu as manchas e os
danos físicos nas mãos; durante
o namoro, apenas a namorada sa-
bia, ninguém mais, para não "me-
lar" a união; pior ainda, era o
medo de transmitir a doença aos
filhos; nas danças de salão, com
as mãos deformadas, dedos en-
carquilhados, em direção à palma
da mão, a dança era interrompi-
da, porque a parceira julgava-se
sexualmente assediada pelos ar-
ranhões em sua cintura e pela mão
boba deslizante; em uma viagem
a trabalho, hospedado em um pe-
queno hotel, uma ferida purulen-
ta no joelho, decorrente da doen-
ça, deixou uma mancha de san-
gue no lençol, por essa razão, foi
transferido para outra e adequa-
da pousada; pisões em pregos sem
nada sentir, e a amputação de dois
dedos do pé para se ajustar ao cal-
çado adaptado; queimaduras e
machucados, sem perceber; cons-
tantes fisgadas ou agulhadas nos
nervos dos membros superiores e
inferiores, cãibras e dores; o aceno
apenas com o punho". Triste reali-
dade, mas serve de alerta, visto que
o Brasil é o segundo país com o
maior número de casos no mundo,
ficando apenas atrás da Índia.

———
João Salvador, biólogo; e-
mail: josalv@uol.com.br
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bo, e esse número conti-
nua a crescer à medida
que a conscientização e
o diagnóstico precoce se
tornam mais comuns.

Infelizmente, ape-
sar dos avanços na me-
dicina e na educação, as
pessoas com Síndrome
de Down ainda enfren-
tam muitos obstáculos

e desafios em suas vidas. Estudos
mostram que muitas delas enfren-
tam discriminação e exclusão soci-
al, limitando seu acesso a oportuni-
dades educacionais, emprego dig-
no e serviços de saúde adequados.

Conhecim um jovem com sín-
drome de Down que era empresá-
rio. Isto mesmo. Ele tinha uma
empresa e quase cinquenta funcio-
nários que trabalhavam em sua
confecçao de tapetes arraiolos. Isto
mesmo. Os seus olhos e seu foco
permitiam identificar imperfeições
nos tapetes produzidos. Bom lem-

Gregório José

No dia 21 de mar-
ço, comemora-
mos o Dia In-

ternacional da Sín-
drome de Down, uma
ocasião que nos con-
vida a refletir sobre a
importância da inclu-
são e do combate ao
preconceito. A Síndrome de
Down é uma condição genética
que afeta milhões de pessoas em
todo o mundo, e sua prevalência
nos faz reconhecer a necessidade
urgente de promover uma socie-
dade mais inclusiva e acessível.

Dados estatísticos revelam que
a Síndrome de Down é uma das
condições genéticas mais comuns,
afetando aproximadamente 1 em
cada 700 nascimentos em todo o
mundo. Isso significa que existem
cerca de 6 milhões de pessoas com
Síndrome de Down em todo o glo-

brar que este tapetes são parte de
uma mnifestação artística conhe-
cida em todo o mundo e ocupam
um lugar de destaque entre as ar-
tes em Portugal. A referência escri-
ta mais antiga feita a um tapete
de Arraiolos encontra-se no Ar-
quivo Municipal de Arraiolos (pró-
ximo ao Alentejo) e data de 1598.

Mas voltando à síndrome
de Down, à medida que celebra-
mos este dia importante, é cruci-
al reconhecer o incrível potenci-
al destas pessoas. Elas têm ta-
lentos únicos, perspectivas vali-
osas e uma capacidade incrível
de contribuir para suas comuni-
dades e para o mundo em geral.

É fundamental promover
uma cultura de inclusão e aceita-
ção, desafiando estereótipos pre-
judiciais e criando espaços onde
todas as pessoas se sintam valo-
rizadas e respeitadas. Devemos
trabalhar juntos para garantir
que todas as pessoas, indepen-
dentemente de suas habilidades
ou características físicas, tenham
acesso igualitário a oportunida-
des e direitos fundamentais.

Ao celebrarmos a diversidade
no Dia Internacional da Síndrome
de Down, reafirmamos nosso com-
promisso em construir um mundo
mais justo e compassivo para to-
dos. Vamos continuar lutando pela
inclusão, pelo respeito e pela igual-
dade, para que cada pessoa, inde-
pendentemente de sua condição,
possa alcançar seu pleno potencial
e viver uma vida digna e feliz.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Hanseníase: as
marcas deletérias
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Quando olho ao redor, vejo
um mundo que deveria
ser um lugar de conforto

e respeito para todos os seus ha-
bitantes, independentemente da
idade. No entanto, é com tristeza
que testemunho a crescente epi-
demia de violência contra a pes-
soa idosa, um fenômeno que está
enraizado em nossa sociedade
de uma forma perturbadora.

Os números falam por si só.
Recentemente, fui confrontado
com uma estatística alarmante:
mais de 47 mil denúncias de vio-
lência contra idosos foram regis-
tradas pelo Disque 100 nos pri-
meiros cinco meses de 2023. Esse
número representa um aumen-
to chocante de 87% em compa-
ração com o mesmo período do
ano anterior. Essa tendência as-
cendente é profundamente per-
turbadora e exige nossa aten-
ção imediata e ação decisiva.

Como indivíduo que teste-
munha essa realidade, não pos-
so deixar de expressar minha in-
dignação e preocupação. A vio-
lência contra a pessoa idosa é um
ato de covardia que vai contra
os valores fundamentais de com-
paixão, respeito e dignidade.
Cada incidente de abuso, negli-
gência ou exploração contra os
idosos é uma afronta à nossa
humanidade coletiva e uma tra-
gédia que não pode ser tolerada.

É importante reconhecer
que a violência contra idosos
assume muitas formas, desde o
abuso físico e emocional até a
exploração financeira e a negli-
gência. Muitas vezes, os idosos
são vítimas dentro de suas pró-
prias casas, por aqueles em
quem confiaram para cuidar
deles. Isso é particularmente
angustiante, pois deveria ser um
lugar de segurança e conforto.

Além disso, devemos con-
frontar o estigma e a discrimi-
nação que muitas vezes acom-
panham o envelhecimento. A
idade avançada não deve ser vis-
ta como um fator que diminui o
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valor de uma pessoa ou justifica
qualquer forma de abuso. Cada
idoso merece ser tratado com o
máximo respeito e considera-
ção, independentemente de sua
capacidade física ou mental.

Para combater eficazmen-
te a violência contra a pessoa
idosa, é essencial adotar uma
abordagem multifacetada. Isso
inclui a implementação de leis
mais rigorosas para punir os
perpetradores, o fortalecimen-
to dos sistemas de apoio e pro-
teção aos idosos, a promoção
da conscientização e da educa-
ção pública e o estabelecimento
de redes de apoio comunitário.

Além disso, é crucial incenti-
var uma cultura de respeito pelos
idosos em todos os níveis da soci-
edade. Isso envolve desafiar este-
reótipos prejudiciais sobre o en-
velhecimento e promover uma
visão mais positiva e inclusiva dos
idosos em nossa mídia, institui-
ções e interações cotidianas.

Como indivíduos, também
temos um papel a desempenhar
na proteção dos idosos em nos-
sa comunidade. Devemos estar
atentos aos sinais de abuso ou
negligência e denunciar qual-
quer suspeita às autoridades
competentes. Além disso, deve-
mos apoiar e cuidar dos idosos
em nossas vidas, garantindo
que tenham acesso aos recursos
e ao apoio de que necessitam.

Em última análise, a luta
contra a violência contra a pes-
soa idosa é uma responsabilida-
de que compartilhamos como so-
ciedade. Precisamos nos unir em
solidariedade para proteger os
direitos e a dignidade dos idosos
e criar um mundo onde possam
viver suas vidas em paz, segu-
rança e respeito. Juntos, pode-
mos e devemos fazer a diferença.

A violênciaA violênciaA violênciaA violênciaA violência
contra a pessoacontra a pessoacontra a pessoacontra a pessoacontra a pessoa
idosa é um atoidosa é um atoidosa é um atoidosa é um atoidosa é um ato
de covardiade covardiade covardiade covardiade covardia

Aceitação
A autoaceitaçãoA autoaceitaçãoA autoaceitaçãoA autoaceitaçãoA autoaceitação
é o superpoderé o superpoderé o superpoderé o superpoderé o superpoder
que está sendoque está sendoque está sendoque está sendoque está sendo
negado a todosnegado a todosnegado a todosnegado a todosnegado a todos
presos napresos napresos napresos napresos na
ciranda do autociranda do autociranda do autociranda do autociranda do auto
aperfeiçoamentoaperfeiçoamentoaperfeiçoamentoaperfeiçoamentoaperfeiçoamento

para nossos conceitos de
que a perfeição é a au-
sência do pecado, e o
pecado é a sujeira, a fa-
lha, a contaminação do
que deveria ser puro e
sem mácula. Na minha
opinião, o que o mestre
estava demonstrando
é o conceito impressio-
nante da Aceitação da

natureza imperfeita do mundo e
da nossa experiência. Isso pode
parecer óbvio, mas, em nosso
tempo, em nosso século vinte e
um, é um autêntico sacrilégio.

O filósofo Byun-Chul Han
aponta que nossa sociedade can-
sada se apoia compulsivamente
na ideia do positivo. Vivemos no
mais-mais-mais, ou no melhor-
melhor-melhor o tempo todo,
bombardeados de metas e de idei-
as que nunca saem de nossos cal-
canhares. Passamos o tempo todo
tentando deixar a sala perfeita,
para esquecer que a função da
sala é estar aberta para as expe-
riências, as introvisões, as me-
ditações que lá vão acontecer.

Nossa era da positividade nos
empurra para uma felicidade
compulsória e obrigatória, ou seja,
para um estado meio permanente
de infelicidade e vazio. O vazio
empurra a nossa fúria pelo mais,
mais, mais: mais dinheiro, mais
sucesso, mais visibilidade, mais li-
kes, mais admiração, no teatro de
Personas onde estamos afunda-
dos. Quando a perfeição vier, jun-
to com ela, vem a tal da Felicida-
de. Certo? Não. Não está certo.

Outra história dos anos no-
venta: estava começando o meu

Marco Antonio
Spinelli

Ouvi essa histó-
ria na prédica
de um monge

budista brasileiro, Gus-
tavo Pinto, na década de
noventa. A vida parecia
mais fácil nos anos no-
venta. A história, en-
cantadora, é de um mestre Zen que
estava para fazer alguma viagem,
o que exigiria alguns dias de au-
sência. Ele reuniu seus seguidores
e apontou para a sala de Medita-
ção. Disse que quando voltasse, essa
sala deveria estar perfeita. Foi um
rebuliço. Os monges passaram os
dias em meticulosa limpeza de cada
centímetro quadrado daquela lo-
cal de meditação: cada grão de po-
eira foi removido e cada detalhe,
polido. Ela estava toda brilhando e
foi fechada antes da chegada do
mestre, para se preservar a limpe-
za próxima da perfeição. Quando o
amado guia chegou, o monastério
fervia de expectativa, se aquela
sala estaria, ou não, perfeita. O
mestre adentrou o recinto com
cuidado e atenção, examinou a
limpeza e a harmonia do local.
Inesperadamente, saiu da sala e
pegou um bocado de sujeira, de
poeira, de insetos e de folhas e
espalhou nos bancos e no piso bri-
lhante. Houve quem fizesse men-
ção de impedir aquele ato e lim-
par aquela sujeira. O mestre
olhou para aqueles olhares atôni-
tos e falou: "Agora está perfeito".

Essa pequena história menci-
ona a perfeição da imperfeição. Soa
estranha para nossos ouvidos e

consultório, e atendia uma paci-
ente querida que trabalhava na
casa de famosos terapeutas da
época. Um deles me pediu para
ajudá-la: tinha um quadro ansio-
so difícil, e uma de suas caracte-
rísticas era uma sensação meio
permanente de vazio e de angús-
tia sem razão aparente. Isso de-
sembocava numa compulsão ali-
mentar também severa. Ela não
conseguia aceitar o seu próprio
corpo e alternava tentativas de
dietas restritivas com episódios de
excessos alimentares, num ciclo
repetitivo e doloroso. A história que
nunca esqueço foi ela que me con-
tou: acho que ela estava numa fes-
ta, num churrasco e conversava
com um dos familiares do aniver-
sariante, que era um cadeirante.
A conversa foi para o lado da an-
gústia que ela sentia diante da
vida, e o homem retrucou: "Sabe,
vocês se queixam da vida e ficam
infelizes com isso e aquilo, mas eu
que estou nessa cadeira de rodas
e tinha tudo para ser infeliz, na
verdade sou o mais feliz, sabe por
que? Porque eu aceito a minha li-
mitação. Aceito a minha dificul-
dade todo dia. Isso me deixa em
paz". Ela me contou essa conversa
em lágrimas, e a sua terapia du-
rou mais algum tempo. Espero

que a história tenha tido o mes-
mo impacto nela que teve em mim.

Tenho uma boa e uma má
notícia para quem está lendo esse
texto: a má notícia é que somos
todos cadeirantes existenciais.
Temos, todos, nossas contusões,
nossas pernas mancas e nossas
limitações com as quais vamos
mais conviver do que superar. Não
adianta os gurus digitais grita-
rem que vão te transformar no
Batman ou na Mulher Maravilha.

A autoaceitação é o superpo-
der que está sendo negado a to-
dos presos na ciranda do "self im-
provement", ou autoaperfeiçoa-
mento. É errado tentar melhorar
todo dia? É claro que não. Eu ten-
to melhorar todo dia, como você,
que está lendo. Mas entendo que
Aceitação do outro e da vida tor-
ta e do mundo torto em que eu
vivo é um superpoder. Pense nas
pessoas queridas, que tentamos
mudar toda hora: como traria
benefício Aceitar que a pessoa tem
limitações, que a vida tem limita-
ções e que é Dentro dessas limita-
ções que vamos tentar viver. Essa
é a boa notícia: a partir da Aceita-
ção que as mudanças ocorrem.

Imagino que o rapaz cadeirante
e o mestre Zen seriam grandes ami-
gos. E eu adoraria ser amigo deles.

———
Marco Antonio Spinelli,
médico, com mestrado
em psiquiatria pela
Universidade São Pau-
lo, psicoterapeuta de
orientação junguiana e
autor do livro "Stress o
coelho de Alice tem
sempre muita pressa"
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Mês da mulher: Empoderamento?
O impacto da mulher na sociedade

Angela V. Gandra
da Silva Martins

O mês da mulher
 se transforma
em 31 dias de

intensas comemora-
ções e reflexões. Po-
rém, no fundo, cada
mulher impacta a so-
ciedade todos os dias
do ano, quando realmente se de-
cide a viver sua vocação ontoló-
gica em plenitude. Hoje, para ofe-
recer o devido espaço e dar voz a
mulher, utiliza-se frequentemen-
te a palavra empoderamento. Po-
rém, será que é a sociedade que
dá poder a mulher ou ela já traz
consigo esse poder? Vejamos.

Em primeiro lugar, a mulher
é capaz de gerar uma vida racio-
nal e imortal em si mesma; sus-
tentá-la desde o primeiro momen-
to; dar a luz e alimentá-la com
seus próprios meios… Só isso já a
leva a um lugar de destaque no
mundo. Afinal, este não iria para
a frente sem essa capacidade. Por
outro lado, filosoficamente, pode

se afirmar que a mater-
nidade não é para a mu-
lher apenas um destino
biológico, mas antropo-
lógico. Ela tem a voca-
ção de despertar a ge-
nerosidade social. Cada
um de nós pode evocar
exemplos muito próxi-
mos de alta capacidade
de doação, seja no âm-

bito familiar ou profissional, quan-
do a sociedade não estimula o con-
trário, mutilando seu coração por
instigação da vaidade nociva e do
egoísmo, com fins utilitaristas.

De fato, a mulher conta com
um dom a ser voluntariamente
desenvolvido, de sensibilidade ati-
va e compreensiva; de conjugação
de visão micro-macro; de perseve-
rança no trabalho; de detalhes; de
serviço. Porém, cabe a ela render
esse tesouro, e, à sociedade, aco-
lhê-lo. Nesse sentido, é preciso res-
gatar o "desandado" histórico
quer seja por subjugá-la, retificá-
la ou enganá-la, através de uma
falsa ideia de liberdade e igualda-
de. A mulher é, por natureza, mul-

tifacetada e sua contribuição pode
ser intensamente abrangente.
Basta não reduzi-la a um corpo e
dar as condições para que poten-
cialize sua cabeça e seu coração.

Tenho trabalhado há anos
por essa projeção, de forma com-
positiva, para que a mulher pos-
sa desempenhar seu papel in-
substituível no próprio lar e fa-
zer toda a diferença social, a par-
tir de sua contribuição única.
Para tal, é necessário um esforço
cultural de formação, desde a
exortação da beleza da feminili-
dade à promoção do respeito, bem
como de uma saudável comple-
mentaridade no âmbito laboral,
que é mais do que uma riqueza.

Volto ao título do breve ar-
tigo para que reflitamos, em pri-
meiro lugar, nós, mulheres, so-
bre a expansão de nossa força
interior como missão para en-
grandecer a sociedade, em qual-
quer tarefa que desempenhe-
mos, com nossa admirável ca-
pacidade de amar. Por outro
lado, é também uma ocasião
para se ponderar sobre o que se
promove como "proteção" elei-
toreira da mulher, quotas etc.,
de forma que consigamos ofere-
cer condições reais para que a
mulher possa efetivamente ser
mãe, esposa, profissional e cau-
sar plenamente todo impacto so-
cial desde sua vocação natural-
mente qualificada. Vamos juntos!

———
Angela Vidal Gandra da
Silva Martins, professo-
ra de Filosofia do Direi-
to da Universidade Ma-
ckenzie, é sócia da Gan-
dra Martins Law, geren-
te Jurídica da Faesp,
presidente do Instituto
Ives Gandra de Direito

Não é mais economia; agora é  "ideologia e comunicação"
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(Produto Interno Bru-
to) em 2023, a inflação
sob controle, o mais
baixo desemprego des-
de 2014 e o maior au-
mento na renda do tra-
balhador desde 1995.

Entretanto, as úl-
timas pesquisas de opi-
nião mostram a apro-
vação do presidente em

baixa e a desaprovação em cres-
cimento. Uma das explicações é
a de que o Brasil não passou imu-
ne ao fenômeno mundial da nova
direita que, entre suas caracte-
rísticas, proporcionou a ideolo-
gização do voto. Ou seja, não
importa tanto os fatores sociais
e econômicos e sim, o que se pen-
sa e qual o sentimento sobre de-
terminado político ou partido.

Outra questão que ajuda a
entender a queda de popularida-
de é a comunicação. O Governo
parece estar desatualizado e utili-
za estratégias comunicacionais
tradicionais do tempo das outras
gestões petistas e que não geram
mais efeitos como antes. Tais como
grande aporte publicitário em TVs
e Rádios. No digital, utiliza lingua-
gem anacrônica, com baixo enga-
jamento e formatos engessados
sem atratividade e interatividade.

O perfil do brasileiro que
consome mídia mudou muito. A
comunicação vem se tornado
cada vez mais horizontal e não
vertical, as pessoas querem se

Caio Bruno

Em 1992 durante
as eleições presi-
denciais dos Es-

tados Unidos, o estra-
tegista da campanha do
democrata Bill Clinton
James Carville ao expli-
car o favoritismo de seu
candidato ante o presi-
dente e candidato à reeleição Geor-
ge H W Bush cunhou uma das fra-
ses que se tornaram icônicas no
meio político: "It's the economy, stu-
pid!" (É a economia, estúpido!).

Naquela época, os EUA go-
vernados por Bush pai amarga-
vam período de recessão econô-
mica. O que foi devidamente capi-
talizado e um dos fatores da vitó-
ria de Clinton sobre o republicano.

A máxima de Carville, de que
a economia pode eleger ou der-
rotar um candidato, foi aplica-
da com sucesso em diversas elei-
ções no mundo, inclusive no Bra-
sil. Quando os índices econômi-
cos estão bons, não importam
outros fatores, o governante é re-
eleito, assim como o contrário.

Em seu retorno ao Palácio do
Planalto, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) vem mos-
trando que a frase já não tem
mais o mesmo efeito. Os indica-
dores econômicos e de qualidade
de vida da população têm mos-
trado melhorias, como o cresci-
mento acima do esperado do PIB

sentir contempladas em ques-
tões próximas e também produ-
zirem conteúdo e informação.

Lula governa um outro Bra-
sil. Aquele que o consagrou com
87% de aprovação no final de seu
segundo mandato em 2010 não
existe mais. É preciso estar conec-
tado com os dias atuais e isso in-
clui além da boa gestão, uma co-
municação eficiente que abranja
todos os brasileiros, inclusive os
que têm ideologia contrária a dele.

———
Caio Bruno, jornalis-
ta e  especialista em
Marketing Político

Divulgação
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Saúde amplia atendimento a casos
suspeitos e confirmados de dengue
Além dos novos horários de atendimento na rede de Atenção Básica, UBS Piracicamirim
será referência no atendimento de pacientes com sintomas agudos da doença
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Ações de combate a dengue acontecem diariamente na cidade

Para dar vazão à crescente
procura por atendimento em ca-
sos suspeitos de dengue da rede
pública, a Secretaria de Saúde está
reorganizando o fluxo da Rede de
Atenção Básica para ampliar o
atendimento a estes pacientes por
meio da ação Todos Contra a
Dengue, promovida pelo Depar-
tamento de Atenção Básica
(DAB), por meio da campanha
municipal Nós Contra o Mosqui-
to, promovida pela Prefeitura.

A partir de segunda-feira (25)
até o dia 30 de maio, todas as uni-
dades estarão com atendimento
espontâneo para sintomáticos le-
ves da dengue das 8h às 10h e das
13h às 14h, de segunda a sexta-
feira. Além disso, para minimizar
os impactos no atendimento das
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento), a UBS Piracicamirim
(antigo Crab) está sendo organi-
zada e aparamentada para fazer o
acolhimento de pacientes com sin-
tomas mais agudos da doença, de
segunda a domingo, das 7h às
18h. Cabe ressaltar que as UPAs
também seguem com o atendimen-
to 24h por dia para a dengue e
demais urgências e emergências.

O secretário de Saúde, Augus-
to Muzilli Júnior, explicou que a
Prefeitura segue monitorando os
casos e vem dando suporte para o
acolhimento dos pacientes suspei-
tos e confirmados para a dengue.
“Estamos em alerta para as novas
confirmações e de olho no aumen-
to dos pedidos de atendimento nas
UPAs para sintomáticos da den-
gue. As equipes traçaram uma nova
estratégia para ampliar o atendi-
mento e deixar unidades abertas
de forma que os pacientes não pre-
cisem deslocar grandes distâncias
para conseguir um médico e, as-
sim, evitar que as unidades de ur-
gência fiquem com alto número de
pacientes a serem atendidos. Espe-
ramos que o atendimento seja mais
ágil e certeiro no cuidado com os
pacientes acometidos pela dengue”.

A Secretaria de Saúde lem-

bra que nos casos suspeitos para
dengue, os sintomas são febre,
usualmente entre 2 e 7 dias, se-
guida de duas ou mais das se-
guintes manifestações: náuseas,
vômitos, manchas vermelhas pelo
corpo, mialgia, artralgia, cefaleia,
dor retroorbital (atrás dos
olhos). Nas crianças, entre os sin-
tomas estão quadro febril de iní-
cio súbito, usualmente entre 2 e 7
dias, e sem motivo aparente.

A Pasta reforça que os casos
de dengue com sinais de alarme ou
de maior risco à saúde do paciente
começam pelos sintomas de dor
abdominal intensa e contínua, vô-
mitos persistentes, queda abrupta
na temperatura do corpo, sangra-
mentos, agitação ou sonolência,
choro persistente em crianças, ton-
tura ou desmaio, pele fria e pálida,
diminuição da quantidade de uri-
na. Esses sintomas podem apare-
cer a partir do 3º dia da doença e
indicar dengue grave. Se o usuário
apresentar um deles, procure o ser-
viço de saúde imediatamente.

AÇÕES – As equipes do Pla-
no Municipal de Combate ao Ae-
des (PMCA) recolheram 4,56 tone-
ladas de inservíveis no Arrastão da
Dengue realizado no sábado, 16/
03, nos bairros Bosques do Lenhei-
ro, Jardim Gilda e adjacências. Na
mesma data, as equipes do Muti-
rão da Dengue estiveram no lado
Oeste da cidade na região do Vila
Cristina e visitaram 1.333 residên-
cias. Deste total, os agentes conse-
guiram verificar 695 casas, com 15
recusas (quando o proprietário não
permite a entrada dos agentes) e
638 residências estavam fechadas.

Além das equipes do PMCA, o
Departamento de Atenção Básica
(DAB) também organizou mutirão
especial de combate ao Aedes no
último sábado, 16/03, na região do
bairro Chapadão e adjacências. As
equipes de profissionais da UBS
Alvorada lideraram os trabalhos
que passaram por 1.134 residênci-
as, onde 547 casas foram verifica-
das, com 42 recusas e outras 545

PREVENÇÃO
– Utilizar repelente, principalmente em lugares fechados
– Eliminar focos de água parada
– Manter os pratos de vasos de flores e plantas com areia até a borda
– Guardar garrafas com a boca virada para baixo
– Limpar sempre as calhas dos canos
– Não jogar lixo em terrenos baldios
– Colocar o lixo sempre em sacos fechados
– Manter baldes e caixa d’água devidamente tampados e pisci-
nas com colocação de cloro
– Não deixar acumular água em pneus
– Furar latas de alumínio antes de serem descartadas para
não acumular água
– Lavar bebedouros de aves e animais pelo menos uma vez
por semana
– Em caso de suspeita da doença, entrar em contato imediata-
mente com a unidade de saúde mais próxima da residência e
jamais utilizar medicação por conta própria

A Vigilância Epidemiológi-
ca, vinculada à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, divulgou na
tarde de ontem (20) a segun-
da morte por dengue em Pira-
cicaba em 2024. O resultado
veio após exame confirmató-
rio realizado pelo Instituto Adol-
fo Lutz, de São Paulo. O regis-
tro é de um paciente do sexo
masculino, com comorbida-
des, na faixa etária entre 60 e
69 anos, residente na região
Leste. O óbito ocorreu na se-
mana entre os dias 03 a 09/
03. O caso é autóctone (de
origem local) e identificado
como sorotipo 1 da dengue.

O primeiro óbito foi confir-
mado ontem, 19/03, em uma
paciente do sexo feminino,

com comorbidades, na faixa etá-
ria entre 70 e 79 anos, residen-
te na região central. O óbito ocor-
reu na semana entre os dias 25/
02 e 02/03. O caso é autóctone
(de origem local) e o primeiro
identificado como sorotipo 2 da
dengue. De acordo com a VE,
de 01/01 a 19/03 de 2024 foram
registradas 9.752 notificações
para a dengue com 3.020 casos
positivos. Dois óbitos suspeitos
ainda estão em investigação.

A Secretaria de Saúde se-
gue monitorando os casos de
dengue no município e continua
com o trabalho intenso de com-
bate ao mosquito Aedes aegypti
transmissor da dengue, zika ví-
rus e chikungunya. Com apoio
do PMCA (Programa Municipal

casas estavam fechadas. “Pelos
números dos mutirões ainda ve-
mos que a população recusa as ori-
entações dos agentes ou simples-
mente não abrem a porta para
uma simples vistoria. Os mutirões
não tem caráter punitivo e sim de
conscientização. Pedimos para
que a população receba bem os
agentes e nos ajudem a eliminar
todo e qualquer foco da dengue
em nossa cidade. A prevenção
também começa dentro de casa”,
completou o secretário de Saúde.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-

nham possíveis criadouros da den-
gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

DADOS – De acordo com
Vigilância Epidemiológica (VE),
de 01/01 a 19/03 de 2024 foram
registradas 9.752 notificações
para a dengue com 3.020 casos
positivos, dois óbitos e duas mor-
tes suspeitas em investigação. No
mesmo período de 2023, foram
2.297 notificações, 264 casos con-
firmados e nenhum óbito. Em
2022, foram 1.338 notificações,
141 confirmações, sem óbito.

ZOONOSES

Saúde confirma segunda morte por dengue no ano
Paciente é um homem, com comorbidades, na faixa etária entre 60 e 69

anos, residente na região Leste; óbito aconteceu no início de março

de Combate ao Aedes), vincula-
do ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), os agentes de
saúde e zoonoses ampliaram
suas atividades com ações ori-
entativas e educativas casa a
casa de segunda a sexta-feira.
Os arrastões e mutirões se-
guem todos os sábados e as
equipes de nebulização se-
guem atuando em regiões com
maior número de casos, além
das ações de remoção de in-
servíveis em residência de
acumuladores, entrada força-
da em locais suspeitos para
criadouros, entre outras ações.

ATENDIMENTO – Todo in-
divíduo que apresentar febre
de início repentino e apresen-
tar pelo menos duas das se-

guintes manifestações – dor
de cabeça, prostração, dores
musculares e/ou articulares
e dor atrás dos olhos – deve
procurar imediatamente um
serviço de saúde mais próxi-
mo da sua casa para atendi-
mento médico. Em Piracica-
ba são mais de 70 unidades
abertas (USF, UBS, CRAB e
UPA) com equipes prepara-
das para atender e acompa-
nhar os casos suspeitos e
confirmados da doença.

DENÚNCIA – Para denun-
ciar imóveis abandonados ou
locais que tenham possíveis
criadouros da dengue bastar
registrar solicitação no SIP
156 ou diretamente no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

A organização da 34ª Paixão
de Cristo de Piracicaba irá ofertar
gratuitamente 1.512 ingressos para
o espetáculo deste ano. A distribui-
ção acontece nos dias 23 e 24 de
março (sábado e domingo), das 9h
às 12h, no Parque Engenho Cen-
tral (bilheteria próxima ao Salão de
Humor). Os ingressos valem para
as sessões dos dias 27 e 31 (quinta-
feira e domingo). Cada pessoa pode
retirar até dois bilhetes, mediante
a apresentação do RG ou docu-
mento com foto – não sendo pos-
sível retirar em nome de terceiros.

Estão sendo reservados 756
lugares gratuitos para cada um dos
dias do espetáculo. Segundo o pre-
sidente da Associação Cultural e
Teatral Guarantã, Marcelo Tor-
resan, os ingressos serão distri-
buídos até acabarem. “Serão co-

locados todos os bilhetes à dispo-
sição no sábado. Caso sobre al-
gum, continuaremos com a dis-
tribuição no domingo”, informou.

Em 2024, as apresentações da
Paixão de Cristo de Piracicaba acon-
tecem entre os dias 27 e 31 de mar-
ço, sempre às 20h, e com uma ses-
são extra na Sexta-feira Santa (29
de março), às 17h. No palco estarão
240 atores, além de 150 pessoas nos
bastidores. A direção é de Raul Ro-
zados, com assistência de direção
de Carla Sapuppo. A realização é da
Associação Cultural e Teatral Gua-
rantã, Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e Ministério da
Cultura. O evento ainda tem patro-
cínio cultural, via incentivo da Lei
Rouanet, da Caterpillar, Drogal e
Nippokar e apoio da Unimed. Infor-
mações: www.guaranta.org.br .
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Espetáculo Paixão de Cristo
distribui 1.512 ingressos
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Evento promove conscientização dos
direitos da pessoa com epilepsia

CPFLCPFLCPFLCPFLCPFL

Fabrício Polezi acompanha reinstalação de fiação elétrica
O vereador Fabricio Polezi (PL)

retornou, na tarde desta sexta-fei-
ra (15), ao bairro residencial Pia-
zza Itália, na região do bairro Novo
Horizonte, para verificar a reinstala-
ção de toda a fiação elétrica nos pos-
tes de iluminação pública, tanto na
rua Suedna Mendes de Barros, quan-
to na rua João Marques da Silva.

Em janeiro deste ano, o par-
lamentar catalogou no bairro a
falta da fiação nos postes de ilu-
minação pública. Ele constatou
que as duas vias estavam comple-
tamente sem fiação elétrica. Mo-
radores lhe informaram que a fia-
ção havia sido toda roubada no
período das festas de fim de ano,
entre o Natal e o Ano Novo de 2023.

Conforme Polezi, a população

“estava se sentindo desguarnecida,
sem a devida iluminação pública
nas duas vias durante a noite, que
havia potencializado o aumento de
furtos e roubos nas casas locais”.

Na ocasião, o vereador solicitou
à CPFL a imediata da reinstalação
de toda a fiação elétrica roubada nas
duas vias, em contato com a super-
visora de operações Talita Pinotti.

“Ao voltar ao bairro residenci-
al Piazza Itália e ver que esse traba-
lho de rua teve resultado positivo
para a população, fico muito feliz em
auxiliar na devolução do sentimento
de segurança com o retorno da ilu-
minação pública nos dois locais. Agra-
deço à supervisora Talita e equipe
de instalação elétrica da CPFL”,
disse o vereador Fabrício Polezi. Serviço foi realizado nas ruas Suedna Barros e João Silva

Assessoria Parlamentar

Autor do decreto legislativo
14/2023, que instituiu na Câma-
ra a “Semana de Conscientização
dos Direitos da Pessoa com Epi-
lepsia”, o vereador André Bandei-
ra (PSDB) participou, no sábado
(16), da terceira edição do “Dia
Roxo”, na Faculdade Anhanguera.

O evento também contou com
a presença de Rebeca Padulla, psi-
cóloga e coordenadora do Centro
de Reabilitação de Piracicaba; de
Daniela Bezerra, neuropediatra
epileptologista e membro da Asso-
ciação Brasileira de Epilepsia
(ABE); e de Andréa Gallina, neu-
ropediatra, que trouxeram o olhar
da área da saúde sobre o tema.

“O 3º ‘Dia Roxo’, na Facul-
dade Anhanguera, foi um even-
to muito significativo e enrique-
cedor, proporcionando uma
oportunidade valiosa para dis-
cutir e conscientizar sobre a epi-
lepsia. A participação de figuras
importantes e especialistas no cam-

Faculdade Anhanguera recebeu a terceira edição do
“Dia Roxo”, com a participação do vereador André
Bandeira, autor de decreto legislativo sobre o tema

Assessoria Parlamentar

po, bem como de membros da co-
munidade, enriqueceu a discus-
são”, ressaltou André Bandeira.

Também participaram do
evento Daniel Braz, pai de um me-
nino diagnosticado com epilepsia e
membro da ABE, que compartilhou
suas experiências pessoais, e Barba-
ra Luzardi, mãe de uma criança com
epilepsia e advogada da saúde.

“Espera-se que eventos como
esse continuem a acontecer, pois
desempenham um papel crucial na
educação, na conscientização e no
apoio às pessoas afetadas pela epi-
lepsia, além de promover a inclu-
são e a compreensão dentro da co-
munidade. Por meio do compar-
tilhamento de informações, his-
tórias pessoais e recursos, even-
tos como o ‘Dia Roxo’, na Facul-
dade Anhanguera, ajudam a cri-
ar um ambiente mais solidário e
informativo para aqueles que vi-
vem com essa condição neuroló-
gica”, completou o vereador.

A Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba “An-
tonio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon” anuncia para o mês de maio,
quinta-feira (23) e sexta-feira (24),
a realização do ciclo de palestra e
oficina “Alfabetização Cristiva”,
que estava marcado nesta quar-
ta-feira (21) e na quinta-feira (22).
A alteração da data é em função
de motivo de saúde da palestran-
te. O evento é voltado a educado-
res, coordenadores e gestores e
será ministrado pela pedagoga e
educadora Dani Muraska.

As atividades terão duração
de cinco horas e serão dividi-
das em duas etapas: dias 23 e
24 de maio, das 9 às 11h30. A
primeira etapa será uma aula
teórica e a segunda uma aula
prática, por isso a orientação é
que os participantes levem seus
equipamentos (computadores).
A Escola do Legislativo está lo-
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Adiada palestra e oficina
‘Alfabetização Criativa’

calizada no prédio anexo da Câ-
mara, rua do Rosário, 833.

As aulas terão foco nas me-
todologias ativas e na alfabeti-
zação criativa, colocando os par-
ticipantes no centro do processo
de aprendizagem. Elas se basei-
am na ideia de que os alunos
aprendem melhor quando são
protagonistas da sua própria
aprendizagem. Os interessados po-
dem acompanhar a programação
no site da Escola do Legislativo.

PALESTRANTE - Dani Mu-
raska trabalha há 35 anos na área
da educação. É pedagoga, educa-
dora, pós-graduada em Educação
Especial e Inclusiva, com ênfase nos
transtornos do espectro autista. É
também Líder GEG Piracicaba (Gru-
po de Educadores Google), Certifi-
cada L1 e L2 pelo Google ForEduca-
tion, Embaixadora ClassDojo e co-
ordenadora do Projeto Salto Azul-
Conscientização do Autismo.
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Yoga, música, dança e poesia
celebram a força feminina
Evento em comemoração ao Mês da Mulher reuniu atividades de
yoga, música, dança e poesia na Casa do Povoador no último sábado
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Professor pede transparência
na cobertura de conflitos

O professor Antônio Ribeiro de
Almeida Júnior, coordenador do
Departamento de Mídia e Ambien-
te da Esalq, cobrou dos veículos de
comunicação no Brasil maior
transparência e clareza na cober-
tura de conflitos bélicos internaci-
onais, sobretudo naquilo que se
refere à Ucrânia e à Faixa de Gaza.

Almeida Jr. trouxe o assun-
to à tona ao ocupar a tribuna po-
pular da Câmara Municipal de
Piracicaba durante a 13ª Reunião
Ordinária, na noite desta segun-
da-feira (18). “Muitos pensam
que isso (os conflitos) não nos
afeta, como se Piracicaba e o Bra-
sil fossem ilhas e nada tivessem
a ver com problemas externos,
mas vivemos na Terra e compar-
tilhamos seu destino”, disse.

A crítica do professor é em tor-
no daquilo que ele classificou que
não são informações, “feitas para
nos informar”, pontuou, “mas
quase sempre são produtos de soli-
dificada propaganda para conquis-
tas nossas emoções e colonizar nos-
sas ideias”, destacou. Ele argumen-
tou que a situação causa “confu-
são política de proporções históri-
cas e inéditas, onde negros votam
em racistas, mulheres em machis-
tas e pobres em neoliberais”.

O orador disse que a cober-
tura na guerra da Ucrânia colo-
ca a Rússia como “agressora e ex-
pansionista”, porém, ele lembra
que os fatos apontam para o ex-
pansionismo da OTAN (Organi-
zação do Tratado do Atlântico
Norte), sob a liderança dos Esta-
dos Unidos, “com a clara inten-
ção de atingir a Rússia”, acres-
centou. Almeida Jr. acrescenta,
ainda, que desde 2014, quando
ocorreu o chamado EuroMaidan,
“a cobertura midiática é um fias-
co, uma verdadeira reprodução
da propaganda dos EUA, manten-
do os brasileiros desinformados”.

Ele também lembrou que, re-
centemente, um comentarista da
mídia nacional chegou a questio-
nar a participação da Rússia no
Conselho de Segurança da ONU
e ignorou o fato de ter sido o País,
no período soviético, quem tomou

Aulão ministrado pela professora Natália Benoti teve como foco
a manifestação do feminino e da incorporação da deusa Kali

Divulgação

Em comemoração ao Mês da
Mulher, a Casa do Povoador re-
cebeu atividades de yoga, músi-
ca, dança e poesia, no sábado
(16). A programação foi organi-
zada pela Rede de Atendimento e
Proteção à Mulher de Piracicaba,
coordenada pelo Conselho Muni-
cipal da Mulher, Procuradoria
Especial da Mulher da Câmara e
Cram (Centro de Referência em
Atendimento da Mulher).

Intitulado “Mulheres no
Yoga – As muitas faces da Deu-
sa”, o aulão ministrado pela pro-
fessora Natália Benoti teve como
foco a manifestação do feminino
e da incorporação da deusa Kali.

Em seguida, a Companhia
Artística Shaman Tribal de Pi-
racicaba comoveu o público com
“Sororitas”, com 22 mulheres
no elenco. O espetáculo mescla
música, dança e poesia e trata
da potência da união entre as
mulheres, o patriarcado, a vio-
lência contra a mulher e convi-
da mulheres e público em geral
à refletirem sobre o tema.

O evento teve o apoio da Se-

mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), que disponibilizou
estruturas de tenda e som, além
da autorização para o uso da área
externa à Casa do Povoador.

“Ter acontecido um espetá-
culo de dança, teatro, atividades
de lazer e cultura em geral na Casa
do Povoador, um espaço público
na beira do rio Piracicaba, foi
muito bacana. Mesclando a pai-
sagem e a arte, esse evento pro-
porcionou a todos uma tarde
muito bonita”, comentou a vere-
adora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A cidade é sua!.

“A atividade desta tarde foi
muito importante e especial, por-
que celebrou a força, a versatili-
dade, a potência e o poder de
luta das mulheres. Foi um mo-
mento marcante, no qual pude-
mos nos unir ainda mais – e por
meio da arte, de atividades cor-
porais coletivas e, em especial,
por meio da música”, comentou
a vereadora Rai de Almeida (PT).

“A apresentação do grupo
Sororitas, em meio ao patrimô-
nio cultural da nossa cidade,

com árvores centenárias som-
breando todo o evento e vistas
do rio Piracicaba, trouxe ainda
mais conexão e a importância da
arte em nossas vidas, com tema
tão presente e necessário”, co-
mentou a presidenta do Conse-
lho da Mulher, Elisângela Pauli.

“Momento de pausa, respira-
ção e olhar para si e para dentro.

Assim foi a experiência vivenciada
pela aula de yoga! E, para finali-
zar, um show das Sororitas, que
mesclou música, teatro, dança e
entregou ao público as várias faces
da mulher, encorajando e forta-
lecendo umas nas outras. Sim-
ples! Com respeito! Como tem que
ser!”, comentou a coordenadora
do Cram, Fabiana Menegon.

Rubens Cardia

Professor Antonio Ribeiro de Almeida Júnior
falou dos conflitos na Ucrânia e em Gaza

Berlim e derrotou o nazismo,
além de ter sofrido com a morte
de 27 milhões de seus cidadãos.
“Esses são fatos que o comenta-
rista deveria mencionar”, disse.

Na mesma linha sobre a ma-
nipulação da mídia, o professor
acrescenta que o conflito na Fai-
xa de Gaza segue a mesma sequ-
ência de “distorções, exageros e
mentiras, como se o conflito ti-
vesse se iniciado em 7 de outu-
bro de 2023 (quando o Hamas
realizou ataques na fronteira
com Israel)”. Ele salienta, porém,
que o conflito se iniciar no Sécu-
lo XIX com o movimento sionis-
ta. “Antes disso, quase não havia
judeus na Palestina”, destaca.

O professor questiona a falta
de equivalência entre os ataques do
Hamas e o que é realizado pelo Es-
tado de Israel na região. “Se o Ha-
mas é terrorista, o que é o Estado
de Israel, que realiza práticas ge-
nocidas desde 1947”, pontua. “Eles
descumprem decisões do Conselho
de Segurança da ONU e de leis in-
ternacionais”, lembra o pesquisa-
dor, ao classificar que as coberturas
da grande mídia brasileira são em
geral “hipócritas e vergonhosas”.

“Para vocês terem uma ideia,
durante cinco anos de bombar-
deios sobre a Inglaterra na Segun-
da Guerra Mundial, cerca de 60
mil pessoas foram mortas. Em
Gaza, já são 30 mil, com milhares
de mulheres e crianças”, destaca,
ao lembrar da crescente oposição
ao governo israelense dentro do
País, com protestos contra Ben-
jamin Netanyahu, e até do líder
do Senado estadunidense, que é
de origem judaica, assim como
de intelectuais mundo afora.

Na avaliação do professor da
Esalq, “a era da informação tam-
bém é a era das fake news”, e suge-
re que os meios de comunicação no
Brasil sejam questionados para não
omitir informações, exagerar even-
tos e criminalizar grupos. “Isso não
é notícia, é propaganda”, acrescen-
ta. “Se queremos manter nossa
dignidade humana, temos que le-
vantar nossas vozes e dizer que
‘basta de genocídios’”, concluiu.

Divulgação

Na segunda-feira (18), o pre-
sidente do Conselho Munici-
pal de Saúde, Paulo Soares,
despachou diversos docu-
mentos e ofícios, entre eles
alguns endereçados à Secre-
taria Municipal de Saúde, Pro-
curadoria-Geral do Município
e Câmara Municipal de Pira-
cicaba para tratar questões do

ano eleitoral, onde alguns
conselheiros irão disputar
vaga no legislativo. Também
foi formado um grupo de tra-
balho para reformular o regi-
mento interno. “O objetivo é
que tenhamos um bom an-
damento dos trabalhos rea-
lizados por todos os conse-
lheiro”, destaca Soares.

CONSELHO DE SAÚDE

A Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (USP/
Esalq) realiza hoje (21), às 18h30,
a Sessão Solene de Colação de
Grau da Classe de 2022. A sole-
nidade representa a tradição de
uma escola de nível superior que
evolui constantemente na cone-
xão entre ensino, pesquisa, ino-
vação e extensão. É reconhecida
nacional e internacionalmente em
Ciências Agrárias, Ambientais, Bi-
ológicas e Sociais Aplicadas.

A Classe que colará grau é
composta pelas turmas dos sete
cursos de graduação da institui-
ção: 120ª Turma de Engenhei-
randos Agrônomos, 49ª Turma
de Engenheirandos Florestais,
23ª Turma de Bacharelandos em
Ciências Econômicas, 19ª Turma
de Bacharelandos em Ciências
dos Alimentos, 19ª Turma de Ba-
charelandos em Gestão Ambien-
tal, 18ª Turma de Bacharelandos
e Licenciandos em Ciências Bio-
lógicas, 8ª Turma de Bacharelan-
dos em Administração e Licenci-
andos em Ciências Agrárias.

Os formandos terão como
paraninfa a professora Thais
Maria Ferreira de Souza Vi-
eira, diretora da Esalq.

Serão patronos das turmas
Pedro Merola, presidente da Fa-
zenda Santa Fé e fundador-pro-
prietário da Feed, Açougue do
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Esalq realiza hoje sessão solene de Colação de Grau da Classe 2023

Formandos dos sete cursos de graduação da Esalq colarão grau
no Gramado Central do Campus USP Luiz de Queiroz

Divulgação

Produtor (Engenharia Agronômi-
ca); Paulo Henrique Groke Juni-
or, diretor de Sustentabilidade do
Instituto Ecofuturo (Engenharia
Florestal); Daniel Yokoyama So-
noda, CEO do Pecege e diretor da
Faculdade Pecege e sócio da Agri-
campus Consultoria (Ciências Eco-
nômicas); Aline Silva Mello Cesar,
professora associada do Depto.  de
Ciência e Tecnologia de Alimentos
e presidente da Comissão de Pes-
quisa e Inovaçãoda Esalq (Ciênci-
as dos Alimentos); Liège Vergili

Correa, diretora de Sustentabili-
dade da Friboi e da JBS Brasil
(Gestão Ambiental); Marcos Agos-
tinho Petean, CEO da Gênica (Ci-
ências Biológicas); Fernando Reis,
sócio e CEO da Agroadvance Edu-
cação Agro (Administração).

Os primeiros colocados de
cada curso receberão prêmios e
se encarregarão de fazer o jura-
mento diante dos colegas de tur-
ma. São eles: Vitor Gazotto Cas-
siolato (Engenharia Agronômi-
ca), Giulia Domingues Pedro (En-

genharia Florestal), Flávio Au-
gusto Arantes Andrade Hansen
Martins (Economia), Dayane
Dresch (Ciências dos Alimentos),
Amanda Nicolau Minetto (Ciênci-
as Biológicas), Eduardo Bueno
Neves (Gestão Ambiental) e Karen
Veloso de Lima (Administração).

Além da entrega de prêmi-
os aos primeiros colocados e
formandos que se destacaram
durante o curso, também ocor-
rerão homenagens para docen-
tes e funcionários da Esalq.

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), atendendo ao pedido
dos moradores do Jardim
Brasília, enviou ao Executivo
indicação para melhorias na
academia ao ar livre localiza-
da na rua Miguel Antônio Gon-
çalves. As propostas foram
protocoladas eletronicamente
na manhã desta terça-feira
(19). A indicação 1215/2024

propõe a realização de manu-
tenção na academia. “Fui pro-
curado por moradores do bair-
ro que me solicitaram a ma-
nutenção da academia ao ar
livre existente na área menci-
onada. Os equipamentos es-
tão danificados, o que impe-
de a prática de atividades,
tornando necessária uma
manutenção urgente”, disse.

ACADEMIA AO AR LIVRE

Será realizada nesta quinta-
feira (21), às 9 horas, o pregão
eletrônico para aquisição de equi-
pamento gravador de programa-
ção, pela Câmara Municipal de
Piracicaba. O material destina-
se à gravação do conteúdo exibi-
do pela TV Câmara, com investi-
mento previsto de R$ 39.990.

O Setor de Produção justi-
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Câmara realiza pregão para
aquisição de gravador de TV

ficou a necessidade de aquisi-
ção do equipamento para aten-
dimento da legislação referen-
te ao Código Brasileiro de Tele-
comunicações, ao Regulamen-
to dos Serviços de Radiodifu-
são e também o Acordo de Coo-
peração Técnica firmado entre
a  Câmara  dos  Deputados ,
Alesp (Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo) e Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Além disso, o setor salien-
ta que, durante o período elei-
toral, há também a exigência
de manter a gravação do con-
teúdo transmitido por até 60
dias. De acordo com o setor,
para essa função recomenda-
se gravador profissional com
características específicas.

Conforme o edital  nº
90004/2024, o pregão ocorrerá
por meio de sistema eletrônico.
A licitação será do tipo menor
valor unitário, com modo de
disputa aberto-fechado. O edi-
tal de contratação está disponí-
vel no Portal da Transparência.
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Bairro Santa Fé recebe o Pira nos Bairros
Programa reúne, gratuitamente, em um único lugar, diferentes serviços da Prefeitura
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Alunos da EEP poderão atuar como
voluntários na Festa das Nações

O diretor-executivo da Funda-
ção Municipal de Ensino de Piraci-
caba (Fumep), Renato de Albuquer-
que Ferreira, e o diretor-acadêmi-
co da Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), Marcelo Zambon,
receberam na tarde de terça (19)
a visita de Andréa Almeida, pre-
sidente do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp),
acompanhada por Carolina Ca-
margo, publicitária do Centro de
Comunicação Social (CCS).

O objetivo da reunião foi apre-
sentar a plataforma Pira Solidá-
ria desenvolvida pelo Fussp para
engajar interessados em prestar
trabalho voluntário no município.
 Ao término do encontro ficou
acordado que a EEP, a partir da
1ª quinzena de abril, vai permitir a
divulgação da plataforma nas salas
de aula do campus, visando apro-
ximar os alunos da graduação
com a possibilidade de trabalho
voluntário na Festa das Nações,
que neste ano acontecerá de 15 a
19 de maio no Engenho Central.

O diretor-executivo, Renato de
Albuquerque Ferreira, acredita que
os alunos vão aderir em bom nú-
mero. “Sabemos que de maneira
geral, as pessoas querem ajudar,

Marcelo Zambon, Renato de Albuquerque Ferreira, Andréa Almeida e Carolina Camargo

Divulgação/Fumep

mas não sabem como. Essa aproxi-
mação entre Fussp e Fumep vai
gerar uma adesão maior ao traba-
lho voluntário, não só para a Festa
das Nações, mas também aos ou-
tros eventos assistenciais realiza-
dos na cidade”, pontuou Ferreira.

“Tenho certeza que a acolhida
vai ser muito boa até porque a Festa
das Nações é reconhecida em Pira-
cicaba como um grande evento gas-
tronômico, cultural e de solidarie-
dade. Entendo que muitos dos nos-

sos alunos e seus respectivos famili-
ares já participam como voluntári-
os, mas com certeza esse número
pode aumentar após o trabalho de
divulgação na comunidade acadê-
mica”, enfatizou Marcelo Zambon.

A presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, agradeceu pela aco-
lhida, lembrando que a força e a
energia dos alunos da EEP serão
bem-vindas para preencher as va-
gas para o trabalho voluntário na
Festa das Nações, principalmente

no final de semana, quando o pú-
blico aumenta consideravelmente.

PLATAFORMA – A plata-
forma Pira Solidária é uma ini-
ciativa do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp)
e conecta interessados em aju-
dar uma causa social às organi-
zações comprometidas com a
mudança. Basta acessar a plata-
forma, cadastrar-se e escolher
uma região ou instituição espe-
cífica para prestar voluntariado.

Divulgação

O bairro Santa Fé receberá no sábado, o Pira nos Bairros

A Escola Municipal Profes-
sora Ida Francez Lombardi, na
rua Manoel Ocanã, s/nº, no bair-
ro Santa Fé, receberá neste sába-
do (23) a 15ª edição do Pira nos
Bairros, que acontecerá das 9h às
12h. O Pira nos Bairros reúne,
gratuitamente, em um único lu-
gar, diferentes serviços da Pre-
feitura, como emissão do Cartão
Pira Cidadão, consulta e parcela-
mento de débitos (IPTU e taxas),
cadastro para vagas de emprego
e vacinação para cães e gatos.

Uma das pastas que estará
presente é a Secretaria da Saú-
de, que realizará testes rápidos
de IST/Aids, verificação de pres-
são arterial e de glicemia, ofere-
cerá vacinação Covid (Bivalen-
te) e influenza e promoverá ação
de prevenção em saúde bucal
(rastreio de câncer bucal).

O público também contará
com diversos serviços como emis-
são do Cartão Pira Cidadão; aten-
dimento 156, consulta e parcela-
mento de débitos (IPTU e taxas);
orientação sobre remissão e isen-
ção; emissão de cartão de trans-
porte coletivo; emissão do cartão

de estacionamento de idoso e PCD;
informações e instruções sobre o
APP Zona Azul Piracicaba e sobre
o Sistema de Notificação Eletrô-
nica (SNE); Cadastro de Deman-
da para Habitação de Interesse So-
cial; orientações às famílias en-
volvidas nos Processos de Regu-
larização Fundiária (REURB-S)
e aos mutuários da antiga Em-
dhap, da CDHU e do Programa
Minha CasaMinha Vida (Caixa).

O Semae também estará à
disposição da população, dando
informações sobre a Tarifa Soci-
al, emissão de segunda via, levan-
tamentos de débitos, vazamentos,
corte a pedido, atualização de ca-
dastro e consulta e orientação em
geral. Na área de emprego e ren-
da as pessoas poderão fazer cadas-
tro para vagas de emprego e cur-
sos de qualificação e obter orienta-
ções sobre o Banco do Povo, MEI e
formalização de ambulantes.

Na área de assistência social
a Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social) fará atualização do Cadas-
tro Único/ Orientações CRAS/
CREAS, apresentações do Servi-

ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV) e prestará
informações sobre os serviços e
programas da Assistência Social.

No setor de cultura e lazer a
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac) oferecerá ao
público apresentação musical,
atividades esportivas e circenses,
brinquedos infláveis, distribui-
ção de pipoca e algodão-doce,
pintura facial, personagens in-
fantis e a Oficina Horta em Casa.

ESPAÇO PET – Para os
animais de estimação, a Prefei-
tura disponibilizará diversos ser-
viços, por meio da Simap (Secre-
taria de Infraestrutura e Meio
Ambiente), como agendamento
de castração para cães e gatos,
orientação veterinária, com consul-
tório itinerante e vacinação para
cães e gatos (vacina polivalente
V10, em parceria com a Unimep).

PARCERIAS – O Pira nos
Bairros conta com parceiros, como
a Clínica de Olhos, que vai oferecer
teste de visão e avaliação de retina
para os pacientes hipertensos e di-
abéticos, a OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil), 8ª subseção Pi-

racicaba fará orientação jurídica
gratuita e o Memorial Metropoli-
tano ofertará corte de cabelo, ma-
nicure e design de sobrancelhas.

ÔNIBUS GRATUITO -
Para este sábado a Semuttran dis-
ponibilizará linha especial gratui-

ta. Os horários de saída da Escola
Municipal Ida Francez Lombardi
serão: 9h, 9h35, 10h15, 10h50 e
11h30. Já os horários de saída do
Parque do Sabiá (rua Alberto
Meme, nº 508 – mercearia) serão:
9h25, 10h, 10h40, 11h15 e 11h55.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Sábado
(23). Das 9h às 12h, no bair-
ro Santa Fé, na Escola Mu-
nicipal Profª Ida Francez
Lombardi, na rua Manoel
Ocanã, s/nº. Entrada gratuita.
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Acácio Godoy solicita melhorias
para praça no Jardim Astúrias

O vereador Acácio Godoy (PP)
esteve nesta terça-feira (19) aten-
dendo ao chamado de moradores
do Jardim Astúrias para averiguar
a situação da praça situada na es-
quina das ruas Nelson Buldrini e
Horácio Giuliano Esquerro.

Eles reclamam de que o local
está abandonado, com mato alto,
galhos caídos pelo chão e acúmu-
lo de lixo e entulhos. “Várias ár-
vores estão precisando de poda ur-
gentemente e a iluminação está
muito ruim, pois um dos postes
tem a luz coberta pelas árvores e

há também várias lâmpadas quei-
madas”, constatou o vereador.

Acácio Godoy também apon-
tou que a calçada, em vários pon-
tos da praça, está quebrada e com
o piso levantado, “impossibilitan-
do principalmente os idosos de an-
darem por ali”. O vereador oficiali-
zou os pedidos por manutenção na
praça nas indicações 1.241, 1.242,
1.244, 1.245 e 1.246/2024, todas en-
caminhadas ao Executivo. “Continu-
arei a fiscalizar os serviços de zelado-
ria em todo lugar que a população
me chamar”, disse Acácio Godoy.

Assessoria Parlamentar

Vereador visitou o local e constatou a necessidade de manutenções
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Condema realizará a 22ª Edição
do Premio Destaque Ambiental

O Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente de Pi-
racicaba (Comdema) aprovou a
realização do Prêmio Destaque
Ambiental 2025. Assim como
ocorreu nas edições anteriores,
podem concorrer projetos con-
cluídos ou em andamento de ci-
dadãos, empresas, organizações e
instituições de ensino que preen-
cham os requisitos definido em re-
gulamento elaborado pelo Com-
dema. É a 22ª Edição do Prêmio.

A premiação dos vencedores
ocorrerá em junho de 2025 e os in-
teressados terão tempo para se pre-
parar. De acordo com Iraci Honda,
coordenadora do prêmio e vice-pre-
sidente do Comdema, as inscrições
serão abertas em novembro deste
ano e o regulamento já está disponí-
vel no site: https://conselhos.
piracicaba.sp.gov.br/comdema/ .

Este prêmio visa estimular

as boas práticas ambientais no
município e reconhecer as me-
lhores soluções para a conser-
vação do meio ambiente e me-
lhoria da qualidade de vida.

São quatro categorias de
premiação:

1) Cidadão (pessoas físicas
que realizam projetos voltados
à preservação ambiental);

2) Empresa/Organização
Pública (comércio, indústria,
agronegócio, serviços e coopera-
tivas e órgãos públicos);

3) Terceiro Setor (organiza-
ções não governamentais, enti-
dades filantrópicas, fundações
e outras formas de associações
civis sem fins lucrativos);

4) Instituição de Ensino
(escolas públicas e privadas de
ensino infantil, fundamental,
médio e técnicas, e instituições
de ensino superior).
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Evento vai reunir especialistas para debater energias limpas
José Antonio Fernandes Pai-

va, do Sindicato dos Bancários e
região (SindBan), participou ontem
(20) da apresentação do primeiro
seminário internacional sobre bai-
xo carbono e hidrogênio renová-
vel, que será realizado nos dias 8 e
9 de abril, em Piracicaba. Hans Alois
Schaeffer Niemann, do Arranjo
Produtivo Local do Álcool do Pi-
racicaba (APLA), apresentou no
Parque Tecnológico de Piracica-
ba, um resumo sobre o evento.

Hans Alois Schaeffer Nie-
mann, um dos autores do projeto
Pira 21 e técnico do seminário in-
ternacional, explicou que, “o mu-
nicípio tem um perfil diferenciado
e ligado às novas tecnologias de
disrupção, que significa para o fu-
turo buscando encontrar os veto-
res que vão tornar realizáveis o que
todos sonhamos para a cidade que
queremos”, comenta Niemann.

Para Hans Niemann, o semi-
nário é fruto de parcerias estraté-
gicas, uma oportunidade para vis-
lumbrar o horizonte futuro e, de-
linear os novos paradigmas da
engenharia exigidos para aprimo-
rar os sistemas de mobilidade ur-
bana e o uso de energias limpas
como combustíveis e outros usos.

José Antonio Fernandes Pai-
va, do SindBan, esteve no Parque
Tecnológico e explicou que, “não há

como retroceder, temos que viver
intensamente o presente. A expan-
são industrial e comercial sustentá-
vel otimiza de forma geral, qualida-
de de vida e geração de emprego para
todos e, acima de tudo, passamos a
nos preocuparmos mais com o futu-
ro da humanidade. O hidrogênio
impacta positivamente na qualida-
de de vida Agora, é aguardar quais

serão as grandes novidades que te-
remos neste seminário com tantos
nomes relevantes do cenário nacio-
nal e internacional debatendo o as-
sunto, já estou curioso para compar-
tilhar as novidades”, conclui Paiva.

Entre os palestrantes estão
confirmados, Paulo Alvarenga, da
Câmara de Comércio Brasil-Alema-
nha (AHK), Thiago Barral, Secre-

tário do Ministério de Minas e Ener-
gia, Natália Resende Andrade Ávi-
la, Secretária de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística de São Pau-
lo, Mateus Schrener Garcez Lopes,
Diretor de Transição Energética da
Raízen, Adalberto Maluf, Secretá-
rio Nacional de Meio Ambiente Ur-
bano e Qualidade Ambiental e ou-
tros palestrantes renomados.

Divulgação

José Antonio Fernandes Paiva entre os participantes do evento
que apresentou os detalhes de seminário que acontecerá em abril
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Angelo Frias Neto na gestão da Associação
Brasileira do Mercado Imobiliário - ABMI
Diretor presidente da Frias Neto é diretor de relacionamento sul e sudeste em nova gestão; 89º Encontro aconteceu no Recife, Pernambuco

Imobiliárias proeminentes de
todas as regiões do Brasil se reu-
niram em Recife, capital pernam-
bucana, para o 89° Encontro da
ABMI. O evento foi realizado de
13 a 15 de março, e teve como an-
fitriã o Hub Nogueira Corretores
de Imóveis, imobiliária líder no
setor de lançamentos e referên-
cia no Norte e Nordeste. Em Pi-
racicaba, a Frias Neto Consulto-
ria de Imóveis é a única associa-
da da ABMI – Associação Brasi-
leira do Mercado Imobiliário.

O evento também marcou a
posse da nova gestão da ABMI a
vigorar de 2024 a 2026. Angelo
Frias Neto, diretor presidente da
Frias Neto, integra então como di-
retor de relacionamento sul e su-

deste. Ele também foi destaque
durante o evento ao compor um
painel sobre garantias locatícias e
evoluções tecnológicas em Locação.

“Temos orgulho em fazer-
mos parte de uma associação
como a ABMI, tão engajado com
as mudanças do mercado imo-
biliário. Para mim, é com imen-
sa honra que integro a nova ges-
tão assumindo a parte dos rela-
cionamentos, afinal, é este ne-
tworking e troca de experiências
que faz com possamos oferecer as
melhores soluções em negociações
imobiliárias”, destaca Angelo.

A Frias Neto já havia parti-
cipado do 87º Encontro da
ABMI, em Porto Alegre, no mês
de outubro do último ano. Angelo Amaral Frias e Celisa Amaral Frias Luiz Kechichian e Angelo Amaral Frias

Pedro Fernandes e Angelo Frias Neto Chrileide Silva Rosenkranz, Celisa Frias Neto e Sérgio Silva de Moura Armando Nogueira, Angelo Frias Neto e Sérgio Moura

Bruno Castilho, Marcelo Lemos, Angelo Amaral Frias, Celisa Amaral Frias,
Angelo Frias Neto, Angela Bueno e Paulo Henrique Ferreira Nova gestão da Associação Brasileira do Mercado Imobiliário (ABMI) 2024-2026

Luiz Carlos Kechichian, Ítalo Cardinali, Angelo Amaral Frias,
Alfredo Freitas, Carlos Sefrin e Angelo Frias Neto Angelo Frias Neto, Celisa Frias Neto, Érica Cardinali e Ítalo Cardinali Alfredo Freitas e Angelo Frias Neto
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Bebel: “Governador quer impor
a cívico-militar sem discussão”
Tarcísio de Freitas enviou à Alesp o PLC 9/2024, que cria o programa
em desconexo com as necessidades educacionais da população paulista

Dia da saúde é todo dia
Ontem foi o Dia Mundial da Saúde Bu-

cal. Mas a saúde da dentição merece aten-
ção todo dia. A data lançada em 2007 com
os objetivos de aumentar a conscientiza-
ção e incentivar compromissos e ações
para promover a boa saúde bucal.

A World Dental Federation (FDI), orga-
nizadora das comemorações, deseja que o
dia inspire as pessoas a perceberem a im-
portância da saúde bucal para a saúde ge-
ral e para uma vida mais longa e saudável.

As doenças bucais afetam cerca de 3,5
bilhões de pessoas e costumam estar as-
sociadas a outros problemas graves de saú-
de. Essas doenças causam dor, desconfor-
to, isolamento social, perda de autoconfian-
ça e absenteísmo no trabalho ou na escola.

A crescente carga das doenças orais exi-
ge ação em todos os níveis: individual, famili-
ar e comunitário. A FDI acredita que ações
simples e direcionadas têm o poder de redu-
zir a prevalência dessas doenças e tornar a
saúde bucal uma prioridade para todos.

Além de exercer papel fundamental na
fala, na mastigação e na respiração, a
boca é a maior cavidade do corpo a ter
contato direto com o meio ambiente, sen-
do a porta de entrada para bactérias e ou-
tros microrganismos prejudiciais à saúde.

Uma boa higiene bucal diminui o risco de
desenvolvimento de problemas na boca e nos
dentes. É importante ressaltar que essas do-
enças têm relação direta com o fumo, com o
consumo de álcool e com a má alimentação.

Divulgação

Na audiência, ao lado de especialistas e do deputado Eduardo Suplicy, a deputada Professora Bebel
diz que o programa está em desconexo com as necessidades educacionais da população paulista

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, e o
seu secretário estadual da Educa-
ção, Renato Feder, dão demonstra-
ção de que querem impor a escola
cívico-militar na rede pública de
ensino sem discussão com a socie-
dade, ao enviar à Assembleia Le-
gislativa o Projeto de Lei Comple-
mentar 9/2024, que cria o progra-
ma em desconexo com as necessi-
dades educacionais da população
paulista. Isso ficou claro quan-
do o governo não mandou ne-
nhum representante na audiên-
cia pública promovida pelo man-
dato popular da deputada esta-
dual Professora Bebel, no início
da noite desta última terça-fei-
ra, 19 de março, na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, que contou com a partici-
pação de especialistas em educa-
ção, professor e pesquisador Salo-
mão Ximenes, da Universidade
Federal do ABC e da Ação Educa-
tiva, e Thomaz Jensen, economis-
ta e assessor técnico do DIEESE.

Na audiência pública, que
contou ainda com a participação
de pais de alunos, estudantes,
educadores, lideranças da socie-
dade e de representantes da
APEOESP, CUT Nacional e Esta-
dual, CENPEC, AFUSE, ABRALE,
UPES, UEE, os especialistas de-
ram contribuições importantes
para compreendermos melhor
porque a escola cívico-militar ata-

ca o direito fundamental da in-
fância e juventude a uma forma-
ção básica sólida, base funda-
mental para que possam cons-
truir seu futuro pessoal e o futu-
ro do estado e do país. O deputa-
do estadual Eduardo Suplicy
também participou dos debates.

A deputada Professora Be-
bel, em suas redes sociais, disse
que promoveu a audiência pú-
blica para debater o projeto do
governador Tarcísio de Freitas e
do secretário Renato Feder de
transformar escolas públicas de
periferia em escolas cívico-mili-

tares. “Lamentavelmente, apesar
de convidados, representantes
dos setores que defendem esse
projeto autoritário não compa-
receram. Seria interessante po-
dermos de fato debater e apro-
fundar esse debate”, escreveu.

A parlamentar piracicabana
também disse que “como declarei
ao jornal Folha de S. Paulo, esse
projeto que pretende formatar as
mentes dos nossos estudantes com
base em uma doutrina militar é,
além de tudo, uma cortina de fu-
maça para que os problemas reais
das escolas públicas não sejam en-

frentados e para tentar desviar a
atenção do corte de R$ 10 bilhões
da educação que (o governador do
Estado) Tarcísio quer realizar”.

Para Bebel, é muito preocupan-
te que, conforme informou Salo-
mão Ximenes, o número de escolas
cívico-militares no país tenha sal-
tado de 39 unidades em 2013 para
816 em 2023, embora essa modali-
dade não esteja prevista em nenhu-
ma lei educacional do país. “Não
queremos escola-quartel. Quere-
mos escola pública inclusiva, laica,
de qualidade para os filhos e filhas
da classe trabalhadora”, disse.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Voto de congratulações reconhece trajetória e legado de professora

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), a pedido dos comerciantes
do bairro Alemães, protocolou ao
Executivo duas indicações solicitan-
do melhorias para a rua Saldanha
Marinho. As proposituras foram
encaminhadas eletronicamente na
manhã desta terça-feira (19).

A indicação 1214/2024 pede
criação de vaga para carga e des-
carga e sinalização de trânsito, nas
proximidades do número 1.208, no
bairro Alemães. Na justificativa, o
parlamentar relata que foi procu-
rado por comerciante próximo ao

AAAAALEMÃESLEMÃESLEMÃESLEMÃESLEMÃES

Pedro Kawai encaminha
demandas do bairro

Vereador encaminhou indicações que apontam a
necessidade de criação de vaga de carga e descarga
e instalação de lombofaixa na rua Saldanha Marinho

Assessoria Parlamentar

local, que reivindica a criação da
vaga a fim de possibilitar o estacio-
namento de caminhões e caminho-
netas, bem como a parada de mo-
tos para entrega de produtos.

Também no mesmo endereço,
a indicação 1213/2024 pede a ins-
talação de uma lombofaixa. O pe-
dido é endossado por um abaixo-
assinado formulado pelos morado-
res e comerciantes da região, que
solicitam a instalação do equipa-
mento tendo em vista a alta veloci-
dade muitas vezes empregada por
veículos que transitam pela via.

RRRRREGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Engenho Central recebe a
mostra da cultura amazônica

Divulgação/CCS

Com proposta de celebrar as
manifestações populares da Região
Norte, o 1º Piramazônia - Mostra
da Cultura Amazônica será reali-
zado neste sábado (23), das 14 às
22h, no Parque do Engenho Cen-
tral, com música, literatura e dan-
ças típicas da região amazônica. A
realização é da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e a entrada é gra-
tuita. O evento acontece próximo à
entrada pela passarela Pênsil.

O Piramazônia busca dar vi-
sibilidade aos saberes locais do
Norte, às manifestações folclóri-
cas, o artesanato, a música regi-
onal, entre outros elementos que
compõem a identidade cultural
da chamada região amazônica.

Este evento também servirá

para despertar a consciência co-
letiva que abrange a conexão e o
respeito pela natureza e pelas co-
munidades que habitam a Ama-
zônia por meio da palestra de
Nathalia Nascimento, com o tema
Porque a Amazônia Importa.

O produtor cultural Elson de
Belém, que por meio do Projeto
Tarubá proporciona o intercâm-
bio para difusão da cultura ama-
zônica em Piracicaba e região, fala
sobre o evento. “Somos um povo
místico e ancestral, o coração nor-
tista pulsa no Brasil inteiro e os
brasileiros têm sede de conheci-
mento em outras culturas”.

Além da parte cultural ,
haverá comercial ização de
alimentos t ípicos,  como fa-
moso tacacá e tapioca.

Piramazônica terá apresentação de carimbó com o Grupo Tarubá

Os relevantes serviços pres-
tados à sociedade na área de
educação na cidade de Piracica-
ba pela professora Maria Apare-
cida Pompeu Cera foram reco-
nhecidos com um voto de con-
gratulações da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, entregue nes-
ta segunda-feira (18) pelo verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
propositor da homenagem.

“A Sra. Maria Aparecida
Pompeu Cera, nasceu em Porto
Feliz, interior de São Paulo, no
dia 22 de novembro de 1934.
Filha de Lavínio Pompeu Paes
de Campos de Toledo Pizza e de
Emília Dondelli. Casou-se com
João Jorgino Cera em 1960 com
que teve  quatro filhos: três
meninas e um menino, Dimas
José com 63 anos, Beatriz com
com 61, Angélica com 57 e a Si-
lene com 52”, traz o texto do
requerimento 1151/2023.

A propositura ainda desta-
ca a trajetória acadêmica da ho-
menageada, que mudou-se para
Piracicaba aos 8 anos de idade,
onde estudou nos Colégios As-
sunção e Piracicabano, “e se for-
mou na Escola Normal Rural
Prof. José de Mello Moraes, a
única e primeira da região, cujo
diretor e fundador foi o Sr. Arman-
do Furlan e que tinha por objetivo
formar professores normalistas
para atuarem na zona rural”.

O texto também relata que,
aos 21 anos de idade, depois de
formada, a professora  “foi lecio-
nar em Mogi das Cruzes/SP,

numa fazenda a 30 km da cidade,
onde o transporte era num cami-
nhão de carvão que a levava e a
trazia de volta à fazenda. Anos
depois mudou-se para São Paulo,
de lá para Americana e finalmen-
te para Piracicaba, onde foi lecio-
nar no Bairro Pau Queimado”.

Na década de 60, traz o
voto de congratulações, após
prestar concurso de remoção,
“foi lecionar no BEFECO (Escola
Estadual Prof. Benedito Ferrei-
ra da Costa), onde ficou por 18
anos até se aposentar”. “Após
aposentada fixou residência no
Bairro São Dimas onde reside até
hoje, aos 89 anos, leva uma vida
normal, gosta de passear, conver-
sar, assistir filmes na TV, conclui
o texto da propositura de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.

Homenagem entregue a Maria Aparecida Pompeu Cera
destaca contribuições ao ensino na cidade de Piracicaba.
Propositura é de autoria de Laércio Trevisan Jr.

Assessoria Parlamentar
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Justiça determina que vereador Nelinho
volte imediatamente à Câmara de Águas
A sentença dada em liminar suspende medida ilegal tomada pelo presidente da Câmara de Águas de São Pedro, Anderson Cardoso Teixeira

Decisão proferida pelo juiz da
Comarca de São Pedro, Luciano
Francisco Bombardieri, na última
segunda-feira (18), determinou que
o vereador Nelinho Noronha (PT)
volte imediatamente à Câmara
Municipal para cumprir o seu man-
dato. A sentença dada em liminar
suspende medida ilegal tomada
pelo presidente da Câmara Mu-
nicipal de Águas de São Pedro,
Anderson Cardoso Teixeira, na
semana passada, que desrespei-
tou a decisão da justiça e decidiu
colocar na pauta da sessão da
Casa o pedido de afastamento do
vereador Nelinho Noronha (PT).

A decisão tomada pelo presi-
dente da Câmara afrontou o juiz
da cidade de São Pedro, Luciano

Francisco Bombardieri, que já ha-
via concedido liminar ao vereador
Nelinho Noronha, no último dia 5
de março, suspendendo o pedido
de cassação e seu afastamento da
Câmara Municipal, a pedido do
vereador Valter Leandro Ferreira,
acatando representação feita pelo
cidadão Lourenço Santos Neto,
que fez representação em 2019.

Para o vereador Nelinho No-
ronha, com a liminar concedida,
está sendo feito justiça em Águas
de São Pedro.  “ Foi desbancada
uma  ação orquestrada pela base
do prefeito de Águas, João Victor
Barbosa, numa tentativa de me ti-
rar da disputa pela Prefeitura da
cidade nas eleições municipais des-
te ano, uma vez que o meu nome

tem sido fortemente cogitado tan-
to no seu partido como junto a li-
deranças da cidade”, ressalta.

Para o vereador Nelinho No-
ronha, “felizmente ainda há justi-
ça no nosso país e agradeço a to-
dos que trabalharam para que isso
acontecesse, desbaratando uma
tentativa do atual prefeito e da sua
base de apoio de tentar tirá-lo da
disputa da Prefeitura de Águas de
São Pedro. Esse nosso crescimento
e a demonstração da população,
que tem aprovado a nossa pré-can-
didatura a prefeito, certamente,
deve estar dando desespero tan-
to no prefeito como na sua base,
que estão buscando todos os
meios para tentar me tirar da
disputa”, diz o vereador Nelinho.

Toda esta tentativa de tirá-lo
da vida pública, para Nelinho, é
fruto do bom trabalho que desen-
volve como vereador em prol da
população de Águas de São Pedro,
fiscalizando o Poder Executivo e as
próprias ações da Câmara Munici-
pal. “Tudo isso, também deve estar
contribuído para aumentar a fúria
do atual prefeito João Victor e da
sua base. Mas fico feliz com a justi-
ça sendo feita e a população de
Águas de São Pedro pode ter a cer-
teza de que não arredarei pé do
compromisso de trabalhar incan-
savelmente e lutar pelo bem da po-
pulação da minha cidade. Esse é
um compromisso que assumi des-
de que ingressei na vida pública e
que levarei até o fim”, conclui. Vereador Nelinho Noronha (PT) volta, de imediato

Divulgação

Íntegra da sentença proferida na segunda (18)
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André Bandeira encaminha ao
Executivo demandas do bairro
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Cia Efêmera promove ações
gratuitas para mulheres
Atividades serão na Estação da Paulista e no bairro Novo Horizonte a partir deste sábado (23)

A Cia. Efêmera de Teatro, se-
diada em Piracicaba, promove uma
série de ações gratuitas voltadas
exclusivamente para mulheres e
mães por meio do Projeto Invisí-
veis. O projeto é desenvolvido pela
companhia e contemplado pelo
Proac, com o apoio do Governo do
Estado de São Paulo, por meio da
Secretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas, e com apoio da
Prefeitura via Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). As
atividades serão realizadas a partir
deste sábado (23), na Estação da
Paulista e no bairro Novo Horizonte.
Todas as atividades são gratuitas.

O Projeto Invisíveis é idealiza-
do pelas artistas e mães Vânia Lima
e Daniela Cavagis, integrantes da
Cia. Efêmera de Teatro. Esta iniciati-
va representa a continuação de uma
pesquisa iniciada em 2019, quando
surgiu o primeiro espetáculo da Cia.,
intitulado Desaparecidas. Após diver-
sas apresentações deste espetáculo e
interações com o público, as artis-
tas identificaram a necessidade de
abordar de forma mais ampla, re-

sultando no Projeto Invisíveis.
Para as atividades oferecidas,

a Cia. Efêmera conta com a partici-
pação e colaboração de artistas,
mulheres e mães da cidade de Pi-
racicaba, como Eva Prudêncio,
Mayra Kristina, Hilara Crestana
e Vivian Trevelin. As ações vi-
sam a produção de espetáculo
inédito em julho, em que a com-
panhia vai abordar de maneira
sensível e profunda as questões re-
lacionadas à sobrecarga materna.

PROGRAMAÇÃO: 23/03 -
Encontros de Expressão e Conexão
Criativa para Mães, com Vivian
Mattos Trevelin, às 14h, no Arma-
zém da Cultura Maria Dirce Ca-
margo – Estação da Paulista. 24/3
– Apresentação musical com Hila-
ra Crestana, à 14h, no Armazém
da Cultura Maria Dirce Camargo
– Estação da Paulista. 30/03 - Pa-
lestra A solidão da mulher preta
na maternidade, com Eva Prudên-
cio e Mayra Kristina, às 16h, no
Centro Social Ilda de Souza (Rua
Laura Fernandes Campos Ferra-
ri, 145, Bairro Novo Horizonte).

Divulgação

Apresentação musical com Hilara Crestana
será domingo na Estação da Paulista
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Faixa da av. Armando de Salles
fica interditada até hoje (21)

A Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), informa que re-
aliza serviços de remoção de
borrachudo no asfalto da
avenida Armando de Salles
Oliveira e, portanto, uma fai-
xa da via, na região abaixo

do viaduto da rua do Rosá-
rio, fica interditada até hoje
(21) no sentido bairro-centro.
A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes)
sinalizou a área e orienta aos
motoristas que tenham aten-
ção redobrada no trecho.

IIIIINFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIANFÂNCIA

Dia Mundial é comemorado
hoje: Seduc faz avaliação

O Dia Mundial da Infância é
comemorado hoje, 21 de março.
Na Secretaria da Educação do Es-
tado de São Paulo (Seduc-SP), as
unidades que atendem a 566 mil
estudantes dos anos iniciais do
Ensino Fundamental são orienta-
das a desenvolver atividades que
incentivem a criatividade e a sen-
sação de pertencimento e seguran-
ça dos pequenos com o ambiente
escolar ao longo de todo o ano. 

Em 2024, a primeira edição
da Avaliação da Fluência Leito-
ra será realizada justamente na
semana que marca a data insti-
tuída pelo Fundo das Nações
Unidas para a Infância (Unicef).

A prova que identifica se as cri-
anças são pré-leitoras, leitoras inici-
antes ou leitoras fluentes pode ser
aplicada pelas unidades estaduais e
municipais entre esta terça-feira (19)
e a próxima sexta-feira (22). Nesta
primeira edição do ano letivo de 2024,
108 mil crianças da rede estadual
matriculadas no 2º ano do Ensino
Fundamental serão avaliadas; 613
prefeituras também aderiram ao

exame, que acontecem no mesmo
horário das aulas nesta semana.

COMO FUNCIONA —
Para o teste, os professores das
salas de 2º ano contam com o
apoio do aplicativo do CAEd (Cen-
tro de Políticas Públicas e Avalia-
ção da Educação). Esse aplicati-
vo grava a leitura dos alunos e
agiliza o acesso aos resultados.

As crianças têm acesso a tex-
tos pré-definidos e são conside-
radas leitoras fluentes aquelas
que conseguem ler entre 45 e 60
palavras corretamente no decor-
rer de um minuto, entre 28 e 40
pseudopalavras (palavras inven-
tadas ou sem significado) e atin-
gem 97% de precisão na leitura de
palavras existentes em um texto.

Na última avaliação da Flu-
ência Leitora, em dezembro de
2023, 64% das crianças matricu-
ladas nas unidades estaduais e em
600 municípios participantes
eram consideradas leitoras inician-
tes ou fluentes. A meta é que a Edu-
cação de SP amplie esse percentu-
al para 90% até o ano de 2026.

Na quinta-feira (14), o vere-
ador André Bandeira (PSDB) es-
teve com Antony, morador do
bairro Chácara Nazareth II, para
discutir uma série de questões que
afetam a comunidade local. Du-
rante o encontro, Antony apre-
sentou demandas que foram
transformadas pelo parlamentar
em indicações ao Executivo, bus-
cando melhorias para o bairro.

Uma das principais preocupa-
ções levantadas foi a situação de
abandono do antigo Centro Social
e Varejão, local que atualmente se
encontra sem iluminação e é fre-
quentado por usuários de drogas,
“representando um sério problema
de segurança para os moradores”,
segundo Antony, que apontou ser
“urgente revitalizar e reformar
esse espaço, transformando-o
novamente em um local seguro e
funcional para a comunidade”.

Além disso, o morador des-
tacou a necessidade de limpeza,
corte de mato e manutenção nos
brinquedos e na academia ao ar
livre instalados em frente ao Cen-
tro Social e Varejão. A falta de cui-
dado com esses espaços compro-
mete a qualidade de vida dos mo-
radores e prejudica o acesso a áre-
as de lazer e atividades físicas.

Outra demanda abordada foi
a troca completa da iluminação ao
redor do Centro Social e Varejão,

André Bandeira enviou cinco indicações à Prefeitura
após ouvir reivindicações de morador do bairro

Assessoria Parlamentar

que atualmente está inoperante e
sem cabeamento elétrico. De acor-
do com Antony, a ausência de ilu-
minação adequada aumenta a
sensação de insegurança na re-
gião e dificulta o uso do local à
noite, prejudicando a vida notur-
na e as atividades comunitárias.

O morador também enfatizou
a importância de um maior núme-
ro de rondas de segurança por par-
te da Polícia Militar e da Guarda
Municipal, visando a garantir a
segurança dos moradores e a coi-
bir atividades criminosas na área.

Por fim, o munícipe ressal-
tou a importância da reativação
das atividades do Varejão, que
atualmente se encontra desati-
vado. A revitalização desse es-
paço, como observou Antony,
não apenas promoveria o comér-
cio local, mas também fortalece-
ria os laços comunitários e pro-
porcionaria oportunidades de
emprego para os moradores.

André Bandeira classificou
o atendimento das demandas
como “urgente” e já na sexta-fei-
ra (15) encaminhou à Prefeitura
as indicações 1.177, 1.189, 1.190,
1.191 e 1.192/2024. “Comprome-
to-me a trabalhar em conjunto
com a comunidade para buscar
soluções eficazes para os proble-
mas enfrentados pelo bairro
Chácara Nazareth II”, afirmou.

“Hoje, tive a honra de visitar a
Fundação Jaime Pereira - Funja-
pe, uma instituição que desempe-
nha um papel crucial em nossa co-
munidade, oferecendo apoio e as-
sistência a indivíduos com câncer.
Durante a visita, tive a oportuni-
dade de conversar com a dedicada
equipe da Funjape, incluindo a As-
sistente Social e Coordenadora
Técnica, Taís Leite Mariano, so-
bre os desafios enfrentados pela
instituição e suas necessidades
urgentes de recursos financeiros”,
ressaltou o vereador André Ban-
deira após visita à Fundação, nes-
ta segunda-feira (18), pela manhã.

O parlamentar reconhece que
a Fundação Jaime Pereira - Funja-
pe tem sido uma âncora de espe-
rança para muitas famílias em nos-
sa cidade, fornecendo serviços es-
senciais que vão desde assistência
social até apoio psicológico para
pessoas de todas as idades com
câncer e também as famílias des-
tas pessoas. A Funjape hoje atende
100 famílias. “No entanto, como

OOOOONCOLOGIANCOLOGIANCOLOGIANCOLOGIANCOLOGIA

André Bandeira destaca atuação da Fundação Jaime Pereira

Em visita à Funjape, o vereador André Bandeira enfatiza
sobre a necessidade de recursos financeiros à entidade

muitas organizações sem fins lu-
crativos, a Funjape enfrenta difi-
culdades financeiras que afetam
sua capacidade de continuar ofe-
recendo seus importantes servi-
ços à comunidade”, alerta, o ve-
reador que também salienta so-
bre a importância da população
em geral destinar na declaração
de Imposto de Renda, até 6% (pes-
soas físicas) e 1% (jurídica) em fun-
dos destinados para o Fundeca e
ao Fundo Municipal do Idoso.

André Bandeira também es-
clarece que durante a conversa,
Taís Leite Mariano destacou a im-
portância crucial de garantir recur-
sos adequados para a Funjape, a
fim de garantir a continuidade de
seus programas vitais. Ela ressal-
tou que, sem um aumento signifi-
cativo nos fundos disponíveis, a
Funjape poderá enfrentar dificul-
dades em atender plenamente às
necessidades crescentes daqueles
que dependem de seus serviços.

“Projetos como estes devem
ser divulgados, encorajo forte-

mente membros da comunidade,
empresas locais e outras partes
interessadas a se juntarem a nós
nesta causa. Cada contribuição,
por menor que seja, pode fazer
uma grande diferença na vida
daqueles que dependem dos ser-
viços oferecidos pela Funjape. À

medida que avançamos, estou
confiante de que, com o apoio de
todos os envolvidos, poderemos
garantir que a Fundação Jai-
me Pereira - Funjape continue
sendo uma fonte de esperança
e apoio para nossa comunida-
de”, destacou o parlamentar.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Vereadores analisam o projeto que prevê autodeclaração étnico-racial
Na 14ª Reunião Ordinária da

Câmara Municipal de Piracicaba,
que acontece a partir das 19h desta
quinta-feira (21), os parlamentares
analisam em segunda discussão o
projeto de lei 220/2023, que esta-
belece autodeclaração dos usuári-
os de saúde no município no cam-
po “raça/cor/etnia”. Além disso, a
Pauta da Ordem do Dia é compos-
ta por outras 32 proposituras.

Proposto pela vereadora Rai
de Almeida (PT) e com nova re-
dação da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), o

projeto de lei 220/2023 estabele-
ce a obrigatoriedade da coleta do
quesito cor e etnia e o preenchi-
mento do campo denominado
“raça/cor/etnia” nos formulári-
os dos sistemas de informação em
saúde pelos profissionais atuan-
tes nos serviços de saúde.

Além de ser respeitado o crité-
rio de autodeclaração do usuário
de saúde, devem ser adotados os
padrões do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística) com
as categorias “branca”, “preta”,
“amarela”, “parda” ou “indígena”.

O projeto aborda ainda os ca-
sos em que o usuário estiver im-
possibilitado de fazer a autodecla-
ração, como recém-nascidos, casos
de óbito e outros. Nestas situações,
caberá aos familiares ou responsá-
veis o preenchimento da declara-
ção da cor, ou pertencimento étni-
co-racial do usuário. No caso de
ausência de familiar ou respon-
sável, os profissionais de saúde
que realizarem o atendimento fi-
carão responsáveis pelo preenchi-
mento do campo “raça/cor/etnia”.

Ao todo, os parlamentares
analisam em discussão única um
projeto de lei, duas moções de
aplausos e 26 requerimentos; en-
quanto em segunda discussão há
um projeto de lei e, em primeira
discussão, um projeto de lei com-
plementar e um projeto de lei.

A Tribuna Popular tem

como inscritos Eni Ferreira, so-
bre “Unidade Básica de Saúde
Pública e seus zelos”, e Robson
Gomes da Silva, com o tema
“Projeto de lei 12/2024, que visa
regulamentar a atividade de
motorista de aplicativo no país”.
Também está prevista a entrega
da moção 258/23, de autoria do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), de aplausos à Karina Camina-
ga Lima pelos 10 anos de empre-
endedorismo em moda feminina.

A 14ª Reunião Ordinária será
transmitida ao vivo pela TV Câma-
ra (canais 11.3 em sinal aberto di-
gital, 4 da Claro/Net e 9 da Vivo
Fibra) e pode ser acompanhada
também no site camarapiracicaba.
sp.gov.br/tv, nos perfis no Facebook
e no YouTube e pela Rádio Câmara
Web. A rádio Educativa (105,9 FM)
inicia a transmissão às 20h.
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Marcos Oliveira é nomeado o novo
COO nas Américas Central e do Sul
Além da produção local, inclui comando da Qualidade e Motores, reportando-se
ao presidente e CEO da Hyundai Motor nas Américas Central e do Sul

A Hyundai Motor Américas
Central e do Sul anuncia a nome-
ação de Marcos Oliveira como
novo Chief Operating Officer (COO)
da marca para a região. Em sua
nova função, além de ser respon-
sável pela subdivisão de Produção
(que incluiu os setores de Estam-
paria, Solda, Pintura, Montagem,
Controle de Produção, Manuten-
ção e Pesquisa & Desenvolvimen-
to), Marcos, assume também a li-
derança da área da Qualidade e
Fábrica de Motores, reportando-
se ao presidente e CEO da Hyun-
dai Motor nas Américas Central e
do Sul, Airton Cousseau. A movi-
mentação busca fortalecer ainda
mais a presença da Hyundai no Bra-
sil e agilizar a integração com os
países da região que se relacionam
com a fábrica em Piracicaba (SP).

Marcos iniciou sua carreira na
Hyundai em setembro de 2012
como Gerente Sênior de Controle
da Qualidade. Em abril de 2016,
passou a ocupar o cargo de Diretor
Executivo de Produção, tornando-
se responsável pela unidade fabril
que atualmente produz os mode-
los HB20 e CRETA, comercializa-
dos no Brasil e exportados para
outros países da América do Sul.

Em 2022 o executivo foi pro-
movido a vice-presidente de Pro-
dução. Na posição, Marcos lide-
rou a constante evolução das
equipes da fábrica, ampliando o
desenvolvimento tecnológico dos
setores de produção, que hoje
contam com soluções de última
geração em todas as etapas, e
também na retenção de talentos,
mantendo a Hyundai entre as
melhores empresas para se traba-
lhar no Brasil e dando continui-
dade aos bons resultados alcan-
çados nos últimos anos no ranking
Great Place To Work® Brasil.

“A indicação de Marcos para
a posição vem em um momento de
importantes conquistas para nos-
sos modelos produzidos na fábrica
de Piracicaba. Acabamos de encer-
rar um ano no qual o CRETA se

tornou o primeiro SUV líder geral
de vendas no varejo em todo país,
e já entramos em 2024 com o HB20
no primeiro lugar de vendas to-
tais entre carros de passeio em ja-
neiro. Durante toda sua trajetó-
ria conosco, Marcos tem demons-
trado habilidades excepcionais de
liderança e uma profunda com-
preensão do mercado automotivo.
Sua experiência valiosa e visão es-
tratégica serão fundamentais para
impulsionar o crescimento contí-
nuo da Hyundai na região”, co-
menta Airton Cousseau, presiden-
te e CEO da Hyundai Motor para
as Américas Central e do Sul.

Marcos possui 33 anos de car-
reira no setor automotivo, atuan-
do principalmente nas áreas de
Qualidade e Manufatura em em-
presas como Volkswagen e Fiat,
além de experiências internacionais
na Itália e Alemanha. Graduado em
Engenharia Mecânica pela Facul-
dade de Engenharia Industrial –
FEI, possui especialização em Qua-
lidade Automotiva pela Universi-
dade Estadual de Campinas –
UNICAMP e MBA em Administra-
ção de Empresas pela Escola Su-
perior de Agricultura – ESALQ/
USP. Atualmente conclui Mestra-
do Profissional em Engenharia de
Produção pela FEG/UNESP.

SOBRE A HYUNDAI
MOTOR BRASIL/ HYUNDAI
MOTOR CENTRAL & SOUTH
AMERICAS - A Hyundai Motor
Brasil está presente no país desde
2012, quando inaugurou sua fá-
brica em Piracicaba (SP). Com 3,2
mil colaboradores, é responsável
pela fabricação e comercialização
da linha de veículos compactos
HB20 e do SUV compacto Creta.
Recentemente, passou a coorde-
nar desde a importação até a dis-
tribuição final do portfólio com-
pleto de veículos da marca no Bra-
sil. Também, gerencia a produção
nacional de veículos da marca fa-
bricados pelo Grupo CAOA em
Anápolis (GO). A partir do Brasil,
a Hyundai administra as opera-

Marcos Oliveira como novo Chief Operating Officer (COO)
da marca para as Américas Central e do Sul

 Divulgação/Hyundai

ções comerciais para a região das
Américas Central e do Sul, expor-
tando para países vizinhos como
Argentina, Colômbia, Paraguai e
Uruguai. Para saber mais sobre a
Hyundai e seus produtos no Bra-
sil, acesse www.hyundai.com.br.
Acompanhe também o dia a
dia da marca nas redes soci-
ais: Facebook (www.facebook.
com/hyundaibr), Instagram
(www.instagram.com/hyundaibr),
LinkedIn (www.linkedin.com/
company/hyundai-motor-brasil),
TikTok (https://www.tiktok.com/
@hyundaibr) e no YouTube
(www.youtube.com/hyundaibr).

SOBRE A HYUNDAI
MOTOR COMPANY - Funda-
da em 1967, a Hyundai Motor
Company está presente em mais
de 200 países com cerca de 120
mil funcionários dedicados a en-
frentar os desafios de mobilida-
de em todo o mundo. Com base

na visão da marca “Progresso
para a Humanidade”, a Hyundai
Motor está acelerando sua trans-
formação em um provedor de so-
luções de mobilidade inteligente.
A empresa investe em tecnologi-
as avançadas, como robótica e
Mobilidade Aérea Avançada
(AAM) para trazer soluções re-
volucionárias, enquanto busca
por inovação aberta para desen-
volver futuros serviços de mobi-
lidade. À procura de um futuro
sustentável para o mundo, a
Hyundai continuará empregan-
do seus esforços para introduzir
veículos de emissão zero equipa-
dos com a mais alta tecnologia em
eletrificação, liderando a indústria
de células de combustível de hi-
drogênio. Mais informações sobre
a Hyundai Motor e seus produtos
podem ser encontradas em: http:/
/worldwide.hyundai.com ou
http://globalpr.hyundai.com  .
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Academia Jovens Músicos
com vagas remanescentes

Academia Jovens Músicos oferece aulas individuais e em grupo

Canto Coral da Academia Jovens Músicos

Fotos: Vinicius Silonio

A Academia Jovens Músicos
abre processo seletivo com 84 va-
gas para crianças, jovens e adul-
tos interessados em aprender
instrumentos de música de con-
certo e aulas de canto. As vagas
remanescentes podem ser feitas
de 22 a 31 de março, exclusiva-
mente pelo site www.academia
jovensmusicos.org.br. As inscri-
ções e as aulas são gratuitas.

As atividades são uma reali-
zação da Academia Jovens Músi-
cos e Ministério da Cultura, com
patrocínio Diamante da CPFL
Energia; Prata da Phinia, Case IH
Brasil e Hyundai Motor Brasil;
Bronze da Stoller do Brasil e apoio
da Instituto CPFL, Painco e Ban-
co CNH Capital com produção cul-
tural da 3marias Produtora.

De acordo com o coordenador
da Academia Jovens Músicos, ma-
estro Anderson de Oliveira, as va-
gas remanescentes são a oportuni-
dade para as pessoas que sonham
em aprender algum instrumento
ou mesmo aprender técnicas vocais
nas aulas de canto coral. “O nosso
propósito é o de democratizar o
acesso à música, com aulas gra-
tuitas com nosso time de profes-
sores de alto nível, grandes no-
mes da música no Brasil e exteri-
or. E, graças às empresas patroci-
nadoras, podemos oferecer essas
aulas gratuitas à comunidade.”

Para conquistar uma vaga,
os candidatos passarão por uma
análise socioeconômica. A avali-
ação para iniciantes, consta de
uma entrevista e um teste sim-
ples, e para aqueles que já tocam
em nível intermediário e avança-
do, um teste de acordo com as
regras pedidas no edital que pode
ser conferido no site do projeto.
As aulas terão início em abril.

PROCESSO SELETIVO —
As 84 vagas são distribuídas entre
educação musical, canto coral in-
fantil, coral adulto e aulas de ins-

trumentos para pessoas em nível
iniciante, intermediário e avançado.

EDUCAÇÃO MUSICAL
 Período da manhã, de 6 a 8

anos
 Período da tarde, 6 a 8 anos
CANTO CORAL
 Canto Coral Infantil período

da manhã e tarde 
 Canto Coral Comunitário

período noturno 
INICIANTES EM GRUPO
 Violino para crianças entre

9 e 12 anos
 Violino para iniciantes entre

15 e 17 anos
 Viola para iniciantes entre

11 e 14 anos 
 Violoncelo para iniciantes de

10 a 14 anos 
 Contrabaixo para iniciantes

de 10 a 12 anos 
 Flauta transversal para ini-

ciantes entre 9 e 12 anos
AULAS INDIVIDUAIS

PARA INICIANTES E INTER-
MEDIÁRIOS

 Violino nível intermediário,
até 16 anos

 Trompete nível iniciante, en-
tre 10 e 14 anos

 Trompete nível intermediá-
rio, entre 10 e 16 anos

 Trombone nível iniciante,
entre 11 e 14 anos

 Trombone nível intermediá-
rio, entre 11 e 16 anos

 Trompa nível iniciante, en-
tre 10 e 14 anos

 Clarineta, nível iniciante ou
intermediário, entre 9 e 14 anos 

AULAS INDIVIDUAIS
PARA NÍVEL AVANÇADO

 Flauta transversal, até 35 anos
 Violoncelo, até 35 anos
 Contrabaixo Acústico, até

35 anos
IMPORTANTE — O proces-

so seletivo será aplicado para todos
os candidatos que passarão por uma
análise socioeconômica e entrevis-
tas. As aulas terão início em abril.

Realizada na tarde de terça-fei-
ra (19), na sede do Conselho
Municipal de Saúde (CMS), a
primeira reunião do Grupo de
Trabalho (GT) para elaboração
das questões possíveis e ne-
cessárias na alteração do Re-
gimento Interno do CMS. Parti-
ciparam os membros do GT,
Paulo Henrique Soares (pre-

sidente), Iraci Vitor Honda
(vice-presidente) e Michelle
Benedito, Clarice Bragantini,
Fernanda Tonin e Vicente
Souza Duarte (o Zoinho), que
são conselheiros. “Foi uma
reunião de alto nível e todos
os participantes estão empe-
nhados em fazer um excelen-
te trabalho”, destaca Soares.

CONSELHO DE SAÚDE

Divulgação
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Pecege recebe Frísia uma das maiores
cooperativas agroindustriais do Paraná

No último dia 18, representan-
tes da Frísia Agroindustrial, uma
das três maiores cooperativas do
Paraná (detentora da Batavo) -
fundada por imigrantes holande-
ses há 99 anos, estiveram no Pece-
ge, como parte do programa-pi-
loto para o desenvolvimento de
sucessores do agronegócio, com-
posto majoritariamente por pro-
dutores rurais no segmento de
leite, grãos (soja, milho) e suínos.

O presidente do Pecege, Prof.
Dr. Ricardo Shirota, explica que a
visita fortalece a política institucio-
nal Portas Abertas do Instituto. "O
Pecege está sempre de portas aber-
tas para os interessados em conhe-
cê-lo, e especificamente nesse caso
da Frísia porque é uma institui-
ção que atua na nossa área prin-
cipal que é o agronegócio, possibi-
litando que o nome Pecege seja
cada vez mais divulgado para toda
sociedade", destaca Prof. Shirota.

A produtora rural e ex-alu-
na do curso de Agronegócios do
Pecege, Ana Carolina Zimmer-
mann, explica que o programa de
sucessores é composto por jorna-
da técnica, coletiva e individual.
"As visitas fazem parte da jorna-
da coletiva de desenvolvimento,
bem como levar o melhor de Pi-
racicaba e dos conhecimentos do
Pecege, que nos recebeu muito
bem", agradece Ana Carolina.

A engenheira agrônoma Ca-
rolina Mattos Jung, acrescenta
que o programa nasceu da ne-
cessidade de formar sucessores
para acompanhar as inovações
do mercado do Agronegócio, le-
vando conhecimento para den-
tro da cooperativa, e diz "depois
de todo esse aprendizado, agora

Fotos: Divulgação

Encontro teve por objetivo a realização do programa de sucessores do agronegócio

Palestra foi ministrada pela acionista do Grupo Santa Clara, Talita Cury Robusti

estou bem animada para fazer
um MBA no Pecege", afirma.

SANTA CLARA - O progra-
ma contou ainda com a palestra 'O
Pássaro de duas Asas - Uma visão
holística sobre o Agronegócio Bra-
sileiro', ministrada pela acionista e
conselheira da administração do
Grupo Santa Clara (empresa 100%
familiar e brasileira), Talita Cury

Robusti, que abordou importantes
temas como governança, sucessão,
sustentabilidade, equidade, legado
e desconstrução de paradigmas.

"Parabenizo o Pecege pelo en-
contro. Falar com representantes
da cadeia do agro, trocar informa-
ções com produtores do Sul do Bra-
sil, saber sobre seus anseios e di-
ficuldades, e contar sobre a mi-

nha trajetória e a história de su-
cesso do grupo Santa Clara, que
está entre os maiores players de
nutrição e proteção vegetal - ex-
portando tecnologia brasileira
para mais de 30 países, é motivo
de orgulho. Saio abastecida de mo-
tivação, e que a gente continue le-
vando bons exemplos pelo Brasil e
para fora dele", conclui Talita.
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O multiartista Eloy Porto
Neto, conhecido pela sua brilhan-
te trajetória como músico, compo-
sitor e professor de música, pela
primeira vez vai expor 20 poesias
e letras de música ao público. 

A mostra será aberta sexta
(22), às 9h30 e poderá ser visi-
tada até 17 de abril, no hall de
exposições do Instituto Formar.
A exposição marca o Dia Inter-
nacional da Poesia, celebrado
anualmente em 21 de março.

De acordo com Eloy, a mai-
oria das poesias já foi musicada
e são inspiradas em temas so-
bre a vida. Ele compartilha:
“Nas poesias e composições, tra-
go à tona questões raciais, de-
núncias, vivências do dia a dia,
desigualdades sociais, alguns te-
mas dedicados às pessoas da mi-
nha família, e ainda sobre a exis-
tência, suas alegrias e tristezas.”

POESIA E MÚSICA —
Eloy Porto Neto iniciou sua jor-
nada como aprendiz ao ingres-
sar na antiga Guarda Mirim aos
12 anos, com o intuito de apren-
der a tocar um instrumento mu-
sical, o trombone, na banda do
Instituto Formar – na qual atu-
almente é professor e maestro.

Para Eloy, a música permeia
sua vida desde a infância atra-
vés do canto de sua mãe, que
ecoava enquanto ela costurava.
Ele compartilha: “Foi através do
canto da minha mãe, ao som da
máquina de costura, que essa mu-
sicalidade começou a se desenvol-
ver em mim. Desde criança, sem-
pre tive o gosto de criar coisas.”

O músico revela que algu-
mas poesias já nasceram como
músicas: “Imagino uma melo-
dia no texto, porque ao meu ver
a poesia tem ritmo, cadência,

pontos de tensão e relaxamen-
to, assim como a música.”

O poeta Eloy Porto Neto pos-
sui uma trajetória brilhante na
cultura e na música em Piraci-
caba. Atuando como maestro e
professor na Banda do Instituto
Formar, e como músico na Pira
Jazz Big Band e no Hot Club de
Piracicaba, ele vem deixando sua
marca em projetos inesquecíveis,
como o “Falando da Vida”.

SERVIÇO
Evento: Poemas e Canções,
por Eloy Porto Neto. Abertura:
22 de março (sexta-feira), às
9h30. Data | Hora | Local:  22
de março a 17 de abril, das
9h às 16h, no hall do Instituto
Formar – Rua Gonçalves
Dias, 721 – Bairro Piracica-
mirim – Piracicaba/SP. Visita-
ção gratuita. Informações:
(19) 3437-8888 | contato@
institutoformar.org / www.
institutoformar.org . Redes
sociais: @institutoformar1966
| facebook/institutoformar
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Instituto abre a mostra
“Poemas e Canções”

Bolly Vieira

Eloy Porto Neto expõe suas
composições e poesias
pela primeira vez

Com a aproximação do outo-
no, especialistas em saúde refor-
çam a importância da prevenção
contra a gripe, doença sazonal que
afeta milhões de pessoas anual-
mente. Paulo Falanghe, pediatra
e diretor técnico da CdVac, ressal-
ta a necessidade de estar atento aos
sintomas e adotar medidas pre-
ventivas para proteger a saúde.

“O frio é um período crítico
para a propagação da gripe, pois
as baixas temperaturas e a mai-
or aglomeração de pessoas favo-
recem a disseminação do vírus.
É fundamental que a população
esteja consciente sobre a impor-
tância da vacinação como uma
das principais formas de preven-
ção contra a gripe”, alertou.

Segundo o médico, a gripe é
uma doença aguda que acomete
as vias respiratórias. Ela ocorre
quando organismo é infectado
pelo vírus influenza. Resfriado e
gripe são enfermidades distintas:
os resfriados são causados por
outros vírus, como o rinovírus e
têm apresentação diferente.

“A gripe pode ocorrer em
surtos ao longo do ano, mas é
mais frequente no inverno ou em
períodos mais frios. No Brasil,
a temporada de gripe ocorre ge-
ralmente entre abril e outubro,
principalmente nas regiões em
que as condições climáticas são
mais definidas”. A prevenção da
gripe consiste em medidas rela-
tivamente simples: vacinação e
cuidados básicos de higiene.

“O objetivo da vacinação é fa-
zer com que a pessoa não contraia
a infecção ou, se isso não for possí-
vel, que tenha um quadro mais leve
da doença, com menor risco de
complicações. Os efeitos colaterais

CCCCCLIMALIMALIMALIMALIMA

Alerta para os cuidados com a
gripe na mudança da Estação

da vacina são geralmente locais
(dor e inchaço no lugar da aplica-
ção, por algumas horas). Eventos
adversos ou mesmo alérgicos rela-
cionados à vacina Influenza são
raríssimos.”, explicou Falanghe.

A clínica de vacinação CdVac
dispõe do imunizante contra a gri-
pe e está preparada para atender a
demanda da comunidade. “Nossa
equipe está empenhada em garan-
tir que todos tenham acesso à vaci-
nação contra a gripe, seguindo os
protocolos de segurança sanitária”.

A vacinação deve ser repe-
tida anualmente, porque a va-
cina muda de acordo com as al-
terações sofridas pelos vírus.
Geralmente, a pessoa demora
duas semanas para desenvol-
ver os anticorpos adequados.

“Todas as pessoas acima de
6 m podem e devem receber a va-
cina Influenza anualmente, sen-
do muito importante a vacina-
ção para crianças abaixo de 5
anos, adultos  com mais de 50
anos, imunossuprimidos (trans-
plantados, pacientes com HIV),
doentes crônicos e profissionais
de saúde”, disse o especialista.

As medidas de higiene úteis
para a prevenção da gripe são
simples: cobrir a boca quando
tossir ou espirrar (para evitar a
disseminação maior de partícu-
las que carregam os vírus) e
manter as mãos limpas (lavá-las
com água e sabão) para evitar even-
tual transmissão por contato.

“Neste momento desafia-
dor, é essencial que todos façam
a sua parte para proteger a si
mesmos e aos outros. A vacina-
ção contra a gripe é uma medida
simples, porém eficaz, que pode
salvar vidas”, concluiu Falanghe.
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Prefeitura vai elaborar Plano de
Desenvolvimento Estratégico
Um dos objetivos do plano de trabalho é atender os Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável, estabelecidos pela Organização das Nações Unidas (ONU)

Como medida para a promo-
ção do avanço socioeconômico, ter-
ritorial, ambiental e da gestão pú-
blica eficiente de Piracicaba nos
próximos 16 anos, a Prefeitura, por
meio da Secretaria de Governo (Se-
mgov), vai elaborar o Plano de De-
senvolvimento Estratégico Pira
2040, que consiste no planejamen-
to de métricas e objetivos a serem
alcançados durante este período.

O estudo será feito pela Fun-
dação Instituto de Administração
(FIA), que possui notória experiên-
cia em pesquisas e vai, em conjun-
to com o Executivo, formular o es-
copo do plano de trabalho. Na se-
quência, o plano será proposto e
delineado com participação da so-
ciedade civil, por meio de audiênci-
as públicas, e considerando as po-

líticas setoriais já estabelecidas no
município. O Plano Estratégico visa
atender os Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável (ODS), esta-
belecidos pela ONU e também con-
sidera mudanças de cenário
ocorridas na cidade nos últimos
anos, como a pandemia de Co-
vid-19 e as mudanças climáticas.

“Precisamos pensar a cidade
para os próximos anos, planejar as
ações que serão executadas a curto
e longo prazo e que terão influên-
cia direta no futuro da cidade. A
proposta com o Pira 2040 é conse-
guir criar uma perspectiva de Pira-
cicaba com base nas necessidades
concretas que o desenvolvimento
da cidade vai apresentar no decor-
rer dos próximos anos”, explicou
Tássia Espego, titular da Semgov.

De acordo com o termo de re-
ferência (TR) que prevê a elabora-
ção do Pira 2040, os principais obje-
tivos do Plano de Desenvolvimento
Estratégico são: fomentar o debate
amplo na sociedade de Piracicaba,
estabelecendo visão de futuro de
longo prazo e estimulando a inter-
locução entre diferentes setores e a
administração pública; traçar cená-
rios de futuro que orientem discus-
sões no médio prazo e a revisão de
planos setoriais e planejamento or-
çamentário; prover instrumentos
adicionais de gestão que otimizem a
transparência e o controle social e
os resultados da aplicação de recur-
sos; e orientar os próximos passos
do planejamento municipal através
de diretrizes alinhadas com a visão
de futuro e objetivos estabelecidos.

O TR ainda explica que o
conceito aplicado no Pira 2040
abrange a definição participa-
tiva de Visão de Futuro para a
cidade, bem como os objetivos
de longo prazo. Além disso,
considera também a definição
de eixos para o planejamento
por meio da indicação de dire-
trizes e projetos relevantes e o
aumento da eficiência da ges-
tão pública a partir das metas.

A construção do Pira 2040
se dará em oito etapas, que vão
desde a elaboração do plano de
trabalho, pesquisas e diagnóstico
até proposição e estruturação dos
objetivos e programas estratégi-
cos, ciclo de audiências públicas
e finalização da minuta do Plano
de Desenvolvimento Estratégico.

Ao completarem-se 10 anos
desde o desabamento da obra do
anel viário sobre o Rio Piracica-
ba, o perito criminal da Polícia Ci-
entifica Jefferson Willians de Gas-
pari, que atuou no caso, foi ho-
menageado pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba com a moção
de aplausos nº 105/2023, de au-
toria do vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, en-
tregue durante a 13ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (18).

Em 1 de julho de 2013, a ponte
sul do anel viário caiu sobre o Rio
Piracicaba e ocasionou a morte de
cinco trabalhadores. Outros cinco
ficaram gravemente feridos. O pe-
rito chegou ao local algumas horas
depois do acontecido e ficou até a
conclusão do laudo final. O traba-
lho dele foi fundamental para a
conclusão do laudo e a formação
do inquérito policial junto ao Mi-
nistério Público. Gaspari formou-
se em engenharia agronômica em
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Após uma década, queda de ponte é relembrada com homenagem
Rubens Cardia

Laudo elaborado pelo perito criminal da Polícia Cientifica
Jefferson Willians de Gaspari foi fundamental para o caso

1995 pela Esalq-USP, conquistou o
mestrado em Microbiologia em
1999 e mestrado em Física em 2020.

Durante a entrega, o autor
da moção exibiu um slide sobre
a tragédia.”Dez anos se passa-
ram, vidas se foram e lembra-
mos a importância desse traba-
lho para dar um resultado final
para as famílias que perderam
seus entes queridos”, lembrou.

O homenageado comparti-
lhou a moção com os demais pe-
ritos do departamento e dedicou
à memória dos cinco trabalhado-
res mortes no acidente, a quem
citou nominalmente. Ele lembrou
que tratou-se do acidente mais
grave em Piracicaba desde o edi-
fício Comurba. “O último corpo
foi retirado 16 dias depois do aci-
dente e acompanhei todos. Os
mergulhadores auxiliaram até o
fim, mesmo para auxiliar o tra-
balho da perícia”, contou. “Con-
cluímos que a ponte norte tam-

bém estava comprometida. Foram
quase 11 meses de trabalho e de-
terminamos que a causa do aci-
dente foi a execução tosca e gros-
seira da coluna de apoio da torre

sul. A ponte norte foi construída
com as mesmas falhas grotescas”.
Ele também agradeceu à Câmara e
aos vereadores por recordarem com
tristeza os 10 anos da tragédia.
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Fabricante de máquinas recebe homenagem no Legislativo
Nessa segunda-feira (18), an-

tes do expediente da 13ª Reunião
Ordinária de 2024, o vereador Val-
dir Vieira Marques (Cidadania), o
Paraná, entregou no hall do Salão
Nobre Helly de Campos Melges um
Voto de Congratulações à empresa
piracicabana RG Maq – Comércio
de Máquinas de Moagem Ltda.,
pelos 14 anos de atividades.

A empresa RG Maq iniciou
suas atividades em 26 de junho de
2008, tendo como sócios adminis-
tradores Geraldo Donizete Facirolli
e Rosana Aparecida Alves Facirolli.

A RG Maq atende clientes na-
cionais e internacionais. Sua prin-
cipal atividade é a fabricação de
máquinas-ferramenta, peças e aces-
sórios. Ela atua no ramo de caldei-
raria, máquinas para reciclagem,
resíduos de construção civil, má-
quinas para reciclagem de madei-
ra, moagem de vidro, cerâmica ver-

melha e branca, mineração de cal-
cário e plantio de fertilizantes. Sua
área de atuação abrange diversos
segmentos da indústria, tais como,
materiais de moagens para mine-
ração, calcário, vidros, entre outros.

A empresa exporta para os
Estados Unidos, Chile, Paraguai,
Argentina, Angola e Venezuela. No
Brasil, atende os estados de Minas
Gerais, Paraná, São Paulo, Ceará,
Pará, Tocantins, Maranhão, Rio de
Janeiro, Rio Grande do Sul, Ron-
dônia, Bahia, Distrito Federal,
Mato Grosso, Goiás e Paraíba.

“Gostaria de parabenizar meu
amigo Geraldo e também sua espo-
sa, Rosana, pelo grande trabalho
que vêm realizando à frente da em-
presa RG Maq, com muita eficiên-
cia, dedicação e compromisso com
todos os seus clientes, comprovan-
do o grande serviço prestado para
toda população”, disse Paraná. Vereador Paraná concedeu homenagem à empresa RG Maq

Assessoria Parlamentar
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Alex de Madureira reúne-se com
o Delegado-Geral da Polícia Civil
Deputado solicitou prédio para a Delegacia da Mulher em Piracicaba;
encontro foi com o delegado Arthur José Dian, em São Paulo

O deputado Alex Madureira se
reuniu na tarde de terça (19), com
o Delegado Geral da Polícia Civil
do Estado de São Paulo, Arthur
José Dian. O encontro aconteceu
no Departamento de Homicídios
e Proteção a Pessoa (DHPP).

“Solicitei essa audiência para
discutir a construção de uma sede
própria para a Delegacia de Defe-
sa da Mulher (DDM) de Piraci-
caba resultado de nossa reivindi-
cação ao Secretário de Segurança
do Estado, Guilherme Derrite e ao
Governador Tarcísio de Freitas”,
informou Alex Madureira.

Em seu segundo mandato
como deputado estadual, o atual

corregedor da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp) lembrou ainda que essa é
uma reivindicação de seu primei-
ro mandato, mas que a DDM, ain-
da neste ano, passará a funcionar
em tempo integral, de 24 horas.

“Outro assunto também
tratado com o Delegado Geral
da Polícia Civil foi o aumento
do efetivo da polícia civil em Pi-
racicaba, já que está confirma-
da a chegada de novos delega-
dos e investigadores na cidade,
que já passaram pela fase do
concurso e estão em treinamen-
to para atuar ainda este ano”,
completou Alex Madureira.

Encontro foi em São Paulo, terça, no Departamento
de Homicídios e Proteção a Pessoa

Aldo Guimarães
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"The Chosen"  exibe no cinema 2 episódios da 4ª temporada
Fotos: Divulgação

Em sua quarta aventura no cinema, o panda gigante Po, o Guerreiro
Dragão, é escolhido para se tornar o Líder Espiritual  do Vale da Paz

Jonathan Roumie interpreta Jesus em The Chosen - Os Escolhidos, nos
episódios 1 e 2 da 4ª temporada da série cristã que chega ao cinema

Duas novidades nas telonas
de cinema do Shopping Piraci-
caba: a exibição dos episódios 1
e 2 da aguardada 4ª temporada
da  icônica série cristã "The
Chosen - Os Escolhidos", e a
quarta aventura de animação
da franquia "Kung Fu Panda".

"THE CHOSEN - OS ES-
COLHIDOS", a famosa série his-
tórica cristã sobre a vida e o minis-
tério de Jesus de Nazaré, oferece
aos seus milhares de fãs a oportu-
nidade de conferir nas telonas do
cinema os episódios 1 e 2 da 4ª tem-
porada da série. Criada, dirigida e
co-escrita pelo cineasta americano
Dallas Jenkins, virou um fenôme-
no no mundo inteiro, com cerca de
770 milhões de espectadores  para
todos os episódios já exibidos des-
de 2018. As exibições dos dois pri-
meiros capítulos da 4ª temporada,
que ocorrem em 157 cinemas espa-
lhados pelo Brasil,  precedem o lan-
çamento do pacote completo no
streaming. Ambientada principal-
mente na Judeia e na Galileia no
século I, a série centra-se em Je-
sus e nas diferentes pessoas que o
conheceram, seguiram ou intera-
giram de alguma forma com Ele.

Nesta nova temporada, os
inimigos de Jesus estão se apro-
ximando, enquanto seus seguido-
res lutam  para acompanhá-lo,
deixando-o sozinho para entregar
o fardo. Ameaçados pela crescen-
te influência de Jesus, líderes re-
ligiosos fazem o impensável -- ali-
am-se aos seus opressores roma-

nos. À medida que  as sementes
da traição são plantadas e a opo-
sição à mensagem de Jesus se
torna violenta, Ele não tem alter-
nativa senão exigir que seus se-
guidores se levantem. Toda a sé-
rie é protagonizada pelo ator Jo-
nathan Roumie, como Jesus. Ou-
tros principais papéis são inter-
pretados por Shahar Isaac (como
Simão Pedro), Elizabeth Tabish
(Maria Madalena), Paras Patel
(Mateus), Noah James (André)
e  George H.  Xanthis (João).

"KUNG FU PANDA 4" é
o quarto filme de comédia e
aventura de artes marciais da
bem sucedida franquia de ani-
mação  Kung Fu Panda. Os três
filmes anteriores, de 2008, 2011
e 2016, renderam nas bilheteri-
as mundiais cerca de US$ 1.8
bilhão. Este quarto filme, lança-
do nos Estados Unidos no últi-
mo dia 8, já faturou nas bilhete-
rias  176,8  milhões de dólares.

Nesta nova aventura, depois
de lutas implacáveis, grandes
aventuras e de derrotar grandes
vilões, Po, o Guerreiro Dragão, foi
chamado para uma jornada dife-
rente. Dessa vez, Po se tornará
Líder Espiritual do Vale da Paz,
ganhando pela primeira vez um
descanso.  Ma teoria é uma boa
idéia, mas ele está preocupado em
treinar o próximo Guerreiro Dra-
gão, além de ter que lidar com
outros perigos, como o boato da
volta de uma grande feiticeira per-
versa  e poderosa, que vive  na for-

ma de um camaleão e pode se
transformar em qualquer criatu-
ra.  A maioria das críticas que o
filme recebeu foram positivas. Se-

gundo os críticos americanos,  a
animação oferece entretenimento
atraente o suficiente para susten-
tar os jovens fãs da franquia.

O vereador Gilmar Rotta
(PP) e o engenheiro da Semozel
(Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), Ivan Patteti, esti-
veram na rua Geralda Pereira
dos Santos, no bairro Minas
Novas, para verificarem pedido
de moradores pela construção de
uma canaleta, a fim de melho-
rar o escoamento de água das
chuvas na via. A construção da

Gilmar Rotta esteve no local acompanhado do engenheiro
da Semozel, Ivan Patteti. Moradores do bairro dizem que
a falta de canaleta prejudica o asfalto da via

Assessoria Parlamentar
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Gilmar Rotta pede
construção de canaleta
no bairro Minas Novas

canaleta é também uma solicita-
ção do vereador. Segundo relato
dos moradores, a falta de um
declive canalizador para captar
a água vem trazendo transtorno
às pessoas que residem e trafe-
gam pelo bairro, pois o asfalto está
sofrendo desgaste devido ao ex-
cesso de águas pluviais, trazendo
perigos para o trânsito na via, que
inclusive já registrou acidentes.

Divulgação

O pastor e pesquisador Ro-
dolfo Capler é o organizador
do livro “Projeto de Poder: a
participação dos evangélicos
desde o fim da Ditadura Mili-
tar” (2024, Fonte Editorial),
obra que lança luz sobre a
crescente inf luência dos
evangélicos na política brasi-
leira desde o período militar.
Escrito por cinco especialis-
tas (Capler é coatuor de um
dos capítulos), o livro oferece

uma análise profunda e
abrangente sobre como os
evangélicos emergiram como
força política significativa no
cenário nacional. Abordando
temas como a ascensão dos
evangélicos na política, im-
pacto nas eleições e legisla-
ção, e a relação entre igreja e
estado, a obra proporciona
insights para compreender as
dinâmicas políticas e religio-
sas do Brasil contemporâneo.

LIVRO TRAÇA PARALELO SOBRE
A POLÍTICA E EVANGÉLICOS
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AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 12/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
12/2024, Processo: 148/2024, que tem por objeto a aquisição de ÁGUA MINERAL E
GÁS LIQUEFEITO As propostas serão acolhidas com início no dia 22/03/2024, às
10:00 horas até às 08:00 horas do dia 09/04/2024. O início da sessão de disputa de
preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 09/04/2024. Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo en-
contra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 20
de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

Segue em tramitação na Câ-
mara Municipal de Piracicaba o
projeto de lei nº 40/2024, de auto-
ria do Poder Executivo, que auto-
riza a abertura de crédito adicio-
nal no orçamento do município
para o recebimento de R$
5.419.051,75 provenientes do Mi-
nistério da Cultura. A matéria re-
cebeu parecer favorável, em reu-
nião nesta quarta-feira (20), da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e agora segue
para as demais comissões para ser
levado à votação em Plenário.

Os recursos são provenientes
da Lei Complementar Federal nº
195/2022 (Lei Paulo Gustavo) e
da Lei Federal nº 14.399/2022
(Lei Aldir Blanc 2). De acordo com
o Poder Executivo, o dinheiro já
está no caixa do município desde
o ano passado e será reincorpo-
rado ao orçamento deste ano, daí
a necessidade de adequação da
Lei Orçamentária, com a defini-
ção específica da natureza das
despesas, conforme recomenda-
ções do Ministério da Cultura.

A CLJR é composta pelos ve-

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Comissão dá parecer favorável à
abertura de crédito de R$ 5,4 mi
Valor já está disponível na conta da Prefeitura para a aplicação em projetos
culturais, através das Leis Paulo Gustavo e Aldir Blanc 2, do Ministério da Cultura

CLJR emitiu parecer contrário a projeto sobre
abrigamento de animais comunitários

Samuca Miazaki

readores Acácio Godoy (PP), presi-
dente, Thiago Ribeiro (Podemos),
relator, e Paulo Camolesi (PDT),
membro, que contam com a asses-
soria da Procuradoria Legislativa.

Parecer contrário – Na reu-
nião desta quarta-feira (20), a
comissão também decidiu pelo
parecer contrário ao PL 41/2024,
de autoria da vereadora Alessan-
dra Bellucci (Republicanos), que
dispõe sobre a proteção a ani-
mais comunitários, ou seja, sem
tutor definido. O projeto prevê
que esses animais podem ficar
abrigados em casinhas com co-
medouros e bebedouros em cal-
çadas públicas, passarelas ou
em frente a comércios, residên-
cias e demais estabelecimentos,
com a alimentação e higieniza-
ção fornecidas por voluntários.

A nota técnica da Procura-
doria Legislativa, seguida no pa-
recer da CLJR, define que a ma-
téria interfere na separação en-
tre os Poderes, já que impõe ao
Poder Executivo procedimentos
quanto ao uso e ocupação de es-
paços públicos, ainda que a ins-

talação dos abrigos fique por con-
ta de particulares. Traz ainda o
documento que a zeladoria e fis-
calização dos espaços públicos é
privativa do Poder Executivo.

O parecer contrário será le-
vado à votação em Plenário. Se
for acatado, a matéria será ar-
quivada. Se o parecer for rejeita-
do, a propositura segue em tra-

mitação pelas demais comissões
da Casa até ser levada para vo-
tação do mérito pelo Plenário.

Na reunião desta quarta-fei-
ra (20), a CLJR emitiu parecer
favorável a outras três proposi-
turas, referentes a honraria e de-
nominações de espaços públi-
cos, além de ter considerado
aptas duas moções de aplausos.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555

SRA. MARIA JOSE BARBELLI RA-
SERA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 89 anos, filha dos fi-
nados Sr. Salvador Barbelli e da Sra.
Victoria Volpato, era viúva do Sr.
Jorge Rasera; deixa os filhos: Eli-
sete Rasera Bragato, viúva do Sr.
Jair Antonio Bragato; Jorge Eduar-
do Rasera, casado com a Sra. So-
nia Aparecida Soto Rasera, ambos
falecidos; Estela Barbelli Rasera
Guindani, casada com o Sr. Rogerio
Guindani e Joel Marcelo Rasera,
casado com a Sra. Renata Ramos
Contarini Rasera. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade, sala
“06”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERMELINDA CRISOSTOMO
DA ROCHA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos, fi-
lha dos finados Sr. Manoel Crisos-
tomo e da Sra. Maria de Aguiar, era
viúva do Sr. Odair Domingos da
Rocha; deixa os filhos: Rogerio
Aparecido Rocha, casado com a
Sra. Patricia de Matos Alves Rocha;
Susete Maria da Rocha Gomes,
casada com o Sr. Rosmir Abilio
Gomes; Suselaine Cristina da Ro-
cha Sampaio, já falecida; Edenilson
Manoel da Rocha e Everaldo Odair
da Rocha. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-

do saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA CARDENAS DE
OLIVEIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Cardenas e
da Sra. Italia Prata, era viúva do Sr.
Maurilio de Oliveira; deixa os filhos:
Roseli Maria Lopes; Sueli Cardenas
Lopes e Michel Cardenas Lopes.
Deixa netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALZIRA JOSE DE OLIVEIRA
RAMOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Ozorio Jose de Oliveira
e da Sra. Ana Maria Ernestina Barti,
era viúva do Sr. Jose Gomes Ra-
mos; deixa os filhos: Jose; Maria; Jo-
sefa; Joceli e Luis. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIANO DA SILVA CASTI-
LHO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 47 anos, filho do
Sr. Manoel Fernando Castilho e da
Sra. Expedita da Silva Castilho, era
casado com a Sra. Renata Casti-
lho; deixa as filhas: Stefani Casti-
lho e Manuela Castilho. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON RAIMUNDO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. João
Maria Raimundo e da Sra. Dora
Beluzi. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARINALVA DE JESUS PI-
RES BARBOSA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 64 anos, filha dos
finados Sr. José de Sousa Pires e
da Sra. Dosila Maria de Jesus, era
casada com o Sr. Juscelino Alves
Barbosa; deixa os filhos: Juscelino
Alves Barbosa Junior, casado com
a Sra. Nayran, Denise Pires Barbo-
sa Silva, casada com o Sr. Dimisson

da Silva e Deise Pires Barbosa. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARIOVALDO DE JORGE fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
80 anos, filho dos finados Sr. Pas-
choal de Jorge e da Sra. Benedicta
Athayde de Jorge, era casado com
a Sra. Adelaide Pagani de Jorge;
deixa os filhos: Juliana de Jorge,
casada com o Sr. Vanderlei Anto-
nio Bassan; Fernanda de Jorge, ca-
sada com o Sr. Paulo Ricardo Este-
vam e Flavio de Jorge, casado com
a Sra. Fernanda Moreira Rodrigues
de Jorge. Deixa 03 netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 12h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da cidade de
Charqueada/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAERCIO VIEIRA PINTO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
76 anos, filho dos finados Sr. José
Vieira Pinto e da Sra. Amelia dos
Santos, era viúvo da Sra. Gertru-
des Vieira Pinto; deixa os filhos:
Celso Vieira Pinto; Euziria Valenti-
na Vieira Pinto Lima; Claudinei Vi-
eira Pinto e Isaura Vieira Pinto.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MATHEUS MENDES DOS SANTOS
faleceu dia 14pp na cidade de San-
tos, aos 24 anos de idade. Era filho
do Sr. Marcio Cesar dos Santos,
falecido e da Sra. Eliane Muniz Men-
des. Deixa o filho: Pedro Hariel. Dei-
xa demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
10:00 hs, no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CORDEIRO DO
AMARAL SOBRINHO faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 80 anos de idade e era
viúvo da Sra. Maria Helena Mar-
çola Cordeiro. Era filho do Sr.
Nozor Cordeiro do Amaral e da
Sra. Sebastiana Velozo Braga do
Amaral, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Daiane Helena Cordeiro Ba-
lato casada com Leandro Apare-
cido Belato, Claudio Cesar Cor-
deiro casado com Sidneia da
Costa Cordeiro. Deixa 03 netos,
demais parentes a amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:00hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Saltinho, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Saltinho. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. RITA DE CASSIA THOMÉ
FURONI faleceu anteontem na cida-
de de  Piracicaba, aos 64 anos de
idade e era casada com o Sr. Moa-
cir Furoni. Era filha do Sr. Mario Tho-
mé e da Sra. Abigail de Freitas Tho-

mé, falecidos. Deixa os filhos: Muri-
lo Thome Furlani casado com Carol
Furlani e Mario Luís Thomé Furoni
casado com Luciene Furoni. Deixa
netos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem as
10:30 hs, saindo a urna do Velório
Municipal do Cemitério de Vila Re-
zende – sala 02, para o Cemitério
de Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO ALVES SANTOS fa-
leceu ontem na cidade de Irace-
mapolis, aos 58 anos de idade. Era
filho do Sr. João Batista dos San-
tos, falecido e da Sra. Ana Alves
dos Santos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Iracemápolis, seguindo
para o Cemitério Municipal de Ira-

cemápolis. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO SANCHES faleceu on-
tem na cidade de São Paulo, aos
88 anos de idade e era casado com
a Sra. Leonilda Passarelli Sanches.
Era filho do Sr. Natalio Sanches Fri-
as e da Sra. Regina Passarelli, fa-
lecidos. Deixa o filho: Paulo José
Sanches casado com Natalia Beck
Sanches. Deixa a neta: Helena
Beck Sanches. Deixa também ir-
mãos, demais familiares e amigos.
O seu corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Piracica-
ba e o seu sepultamento dar-se-á
hoje as 11:00 hs saindo a urna mor-
tuária do  Velório da Saudade – Sala
05  seguindo para o Cemiterio da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Combate à dengue continua intenso na cidade
Joaldo Gonçalves de Oliveira, secretário da Saúde, reforça a necessidade de apoio da população no combate ao mosquito em todos os locais

Os mutirões para o combate à
dengue continuam acontecendo
nas manhãs de sábado pelas equi-
pes da Secretaria de Saúde e vigi-
lância epidemiológica. No último
sábado o mutirão visitou as casas
dos bairros São Cristóvão I e II. A
maioria das casas recebeu bem os
visitantes permitindo a visita e en-
tendendo a importância da ação.
Porem, por se tratar de um bairro
com várias chácaras, a vistoria con-
tou com o reforço do Drone que fez
imagens aéreas especialmente de
locais com piscina. O secretário Jo-
aldo Gonçalves de Oliveira, da Saú-
de, reforça a necessidade do apoio
da população no combate. Um dos
pontos mais graves que foi vistori-
ado na semana passada e teve a pis-
cina esvaziada e limpa, estava na
mesma situação de antes. O mora-
dor voltou a encher a piscina mes-
mo sem equipamento para realizar
o tratamento e as equipes ficaram
no local até a chegada dos produ-
tos químicos que garantem a lim-
peza da água e morte das larvas. Preocupação de todos é manter o combate sem parar

Divulgação/Prefeitura
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LIMPEZA

Casas denunciadas têm retirada de lixo
Outra ação de combate à

dengue que se intensificou
ainda mais recentemente é a
vistoria de casas denuncia-
das por acúmulo de lixo ou
material reciclado em áreas
urbanas. Nesta semana uma
equipe de mais de 10 pesso-
as trabalhou mais de um dia
para conseguir fazer a limpe-

za de uma casa na área cen-
tral que acumulava toneladas
de lixo e além disso tinha pre-
sença de baratas, ratos e es-
corpiões. A casa além de ser
possível foco de dengue, co-
locava em risco casa de vizi-
nhos, saúde pública e segu-
rança tanto do morador quan-
to dos moradores próximos.
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Câmara Muncipal realiza a 6ª sessão ordinária do ano
Divulgação
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Mutirão de entrega zera fila de espera em Rio das Pedras
Divulgação/Prefeitura

Secretário Joaldo de Oliveira, da Saúde, acompanhou o mutirão

A Prefeitura de Rio das Pe-
dras, através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, promoveu um mu-
tirão de entrega de óculos na Uni-
dade Básica de Saúde Dr. Matheus
Gabriel Bonassa, beneficiando pa-
cientes que aguardavam na fila de
espera. Um total de 110 óculos fo-
ram entregues, proporcionando
aos pacientes uma melhor qualida-
de de vida e acesso à saúde visual.

Durante o evento, os benefi-
ciados foram atendidos por técni-
cos da ótica, que auxiliaram na es-
colha das armações e realizaram
os ajustes técnicos necessários
para garantir o conforto e a eficá-
cia dos óculos. Essa iniciativa visa
não apenas fornecer os recursos

necessários, mas também garan-
tir um acompanhamento persona-
lizado para cada paciente, asse-
gurando que suas necessidades
individuais sejam atendidas.

O secretário Joaldo Gonçal-
ves de Oliveira, da Saúde, res-
salta que, “com essa ação, a Se-
cretaria Municipal de Saúde de-
monstra seu compromisso com
o bem-estar da comunidade, pro-
porcionando acesso equitativo a
serviços de saúde visual essenci-
ais”. “O mutirão não apenas zera
a fila de espera, mas também rea-
firma o papel crucial da saúde
pública na promoção da qualida-
de de vida e no cuidado integral
dos cidadãos”, completa Joaldo.
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Paixão de Cristo acontece
neste fim de Semana

O maior evento Cultural/Re-
ligioso de Rio das Pedras irá acon-
tecer neste final de semana. O es-
petáculo “Paixão de Cristo” será
encenado no novo espaço ao lado
do Condominio San Marino e con-
ta com a participação de mais de
150 pessoas na sua produção e en-
cenação. De atores a técnicos, do
diretor aos montadores de cená-
rio, todos dedicam-se muito para
que a apresentação continue en-
cantando o público. Este ano, será
a 23ª apresentação da peça e a

parceria com a prefeitura garan-
tiu toda a estrutura de palcos,
som, iluminação, geradores, ba-
nheiros químicos, arquibancadas
e outros. O grupo que organiza
também foi beneficiado pela Lei
Paulo Gustavo que destinou uma
verba para produção da peça. O
espetáculo tem entrada gratuita,
mas os ingressos são trocados por
1 Kg de alimento com exclusivida-
de no Supermercado Defavari. As
apresentações serão dias 23 e 24
de março à partir das 19:30.

Com a participação de to-
dos os vereadores da Casa de
Leis Rio-pedrense, aconteceu
nesta última segunda-feira dia
18 de março, a 6ª sessão ordi-
nária do corrente ano de 2024.

Os parlamentares apresen-
taram 22 Indicações com suges-
tões de serviços ao Executivo
Municipal, abrangendo obras e/
ou serviços de recuperação estru-
tural ou manutenção, além de
serviços de limpeza e zeladoria
nas áreas urbanas da cidade.

Recapeamento asfáltico, lim-
peza de terrenos e notificações aos
proprietários, segurança no tran-
sito e outros temas foram aborda-
dos pelo trabalho dos vereadores.

Os vereadores Professor Ge-
raldo (UNIÂO), Vanessa Botam
(PL) e Jeandre Deive Roncato
(PSDB) utilizaram a Tribuna
para seus pronunciamentos.

Na execução da Pauta da
Ordem do Dia, foram votados e
aprovados pelos parlamentares,

Edifício do Poder Legislativo em Rio das Pedras

o Projeto de Lei do Executivo
que alterou e fixou o novo valor
para pagamento de Obrigações
de Pequeno Valor (RPV), decor-
rentes de decisões judiciais, e o
PL do Prefeito que autorizou a

abertura de crédito suplementar,
e o repasse da assistência finan-
ceira complementar da União,
destinada ao piso salarial nacio-
nal de enfermeiros, técnicos e
auxiliares de enfermagem e par-

teiras a Agência Regional de
Gestão da Organização Social.

Os vereadores também aprova-
ram em bloco, os Projetos de Decre-
tos Legislativos para concessão dos
títulos de cidadão Rio-pedrense.

Divulgação
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A influenciadora conhecida
como Minnie Rosa Humana
de Rio das Pedras que já foi
destaque em diversos pro-
gramas de TV e tem mais de
1 milhão e 400 mil seguido-
res em algumas redes soci-

ais recebeu a visita da perso-
nagem Shirley interpretada
pelo humorista Tirulipa. A visi-
ta foi para gravar uma matéria
para o programa Circo do Tiru
que é exibido pelo SBT. A per-
sonagem que chama a aten-

EQUIPE DO SBT
ção por onde passa e é cons-
tantemente vista em eventos
de Rio das Pedras e leva o
nome da cidade para todos os
lugares por onde passa. O
programa ainda não tem data
definida para ser exibido.


